

LA GUERRA INTERNACIONAL

La ofensiva de los aliados en Francia ha fracasado.—Entre los Estados Mayores francés, inglés y belga hay discrepancias.—Retirada de los rusos de la Prusia oriental y de Polonia

MADRILEÑERIAS Esfuerzo malogrado

Un periódico madrileño, *El Debate*, acaba de publicar un interesante balance acerca de la obra maurista de 1914. El articulista estudia la propaganda, el crecimiento y desarrollo, la actuación parlamentaria de este grupo formado al calor de la protesta simbolizada por el Sr. Maura y deduce una trágica consecuencia. El *Maura*, si, que pudo significar mucho, acaba siendo un platonismo sin finalidad positiva, un entretenimiento de muchachos cultos y un tema para la divagación de académicos honorables y burgueses honestos que abominan de los vicios del sistema, pero son incapaces de complicarse la vida por mejorarlo. Y a vuelta de muchas filosofías impregnadas de pesimismo, el articulista, que fué uno de los apóstoles más entusiastas y arrebatados del movimiento que el Sr. Maura acaudilla, confiesa que el maurismo fracasó en las Cortes no realizando un estudio concienzudo de los presupuestos, ni de las derivaciones económicas de la guerra con soluciones prácticas. "Somos, añade, insuficientes en calidad de subsistencia, hueso y músculo o alimento sólido."

Algo contagiado por la dialéctica del jefe, ha embrollado un poco el concepto el ilustre escritor maurista; pero se ve que quiere decir que el maurismo es una especie de alma hueca, un come y escupe. Un guiso de ternera sin ternera. Lamentabilísimo, señores; convengamos en ello, aunque no seamos mauristas deplorables, porque pudo ser algo positivo y bienhechor para el país aquel movimiento que tuvo la fortuna de arrancar de su pasividad a fuerzas respetables de nuestra masa neutra. Triste, porque cada energía, cada aspiración de elementos sanos que se malogra en un retroceso en el camino de nuestro mejoramiento. El Sr. Maura contrae una responsabilidad tremenda, desperdiciando los poderosos recursos que la Providencia puso en sus manos. La Historia, cuando juzgue a los actuales hombres públicos, culpará inexorable al Sr. Maura del pecado de omisión.

Hubo un instante en que tuvo a su lado a media España; un arranque suyo habría podido transformar el país, saneando nuestras costumbres políticas. Gobernó con una amplitud de facultades como nunca nadie ha gobernado y dispuso más tarde de medios para gobernar a su antojo desde la oposición. Todo esto lo ha malversado el señor Maura, y de cuanto pudo hacer y de todo lo que debió hacer no quedará nada más que unas cuantas frases, no todas claras, aunque si todas bellas, y un partido que carece de orientación y de guía, hombres jóvenes y de gran talento muchos de ellos, que se mueven generosos en el vacío.

Los mauristas se quejan, cargados de razón. Eran mercedores, por su desinterés y por la sinceridad de sus entusiasmos, de que el jefe tuviera para ellos otros estímulos y una recompensa mejor.

CIRICI VENTALLÓ.

Gráfico de la guerra



La tumba de Mahoma en Medina, que es visitada continuamente por millares de mahometanos, que oran por el triunfo de las armas olomanas.



El homenaje al diputado D. Joaquín Lloréns

Sigue creciendo por momentos el entusiasmo con motivo del proyectado homenaje al ilustre diputado legitimista D. Joaquín Lloréns y Fernández de Córdoba.

Son numerosas las adhesiones recibidas en las oficinas de la Junta Provincial, y es de esperar que aumenten considerablemente en días sucesivos. Desde luego aseguramos que el acto se verá concurridísimo y que en él estarán representados casi todos los Circulos, Juntas y entidades de la provincia.

El acto del homenaje

El acto en sí será tan sencillo y modesto como expresivo. Tendrá lugar en la siguiente forma:

El público esperará en la calle a que entre en el Casino el Sr. Lloréns, que será recibido a la puerta por el excelentísimo señor Jefe regional, Consejo Regional, Junta Provincial de Valencia y los jaimistas que ostenten cargo de representación popular.

Desde el patio hasta el estrado darán guardia de honor, en dos filas, los jóvenes del Requeté y de la Juventud, todos ellos con boina roja en la cabeza.

El Sr. Lloréns, con sus acompañantes, llegará al estrado, y acto seguido comenzarán a desfilar ante él las Juntas, representaciones y entidades, que se irán situando a continuación en los locales del Circulo.

Terminado el desfile hablarán brevemente: el presidente de la Junta Provincial, D. Trinitario Presencia Fábregues, para ofrecerle el homenaje en nombre de la referida Junta, que es la iniciadora del acto; el diputado a Cortes por la circunscripción, D. Manuel Simó, y alguna otra personalidad de relieve. Contestará el Sr. Lloréns para dar las gracias por el homenaje.

Se procurará que el acto termine pronto para que los jaimistas de los pueblos que asistan a él puedan regresar el mismo día a sus hogares. Una banda de música amenizará la solemnidad.

Advertencia importante

Se ruega a todas las Juntas, tanto de Distrito como de Circulos, Locales, de Juventudes, etc., que no dejen de enviar representación, cuanto más numerosa mejor.

Los representantes de las Juntas que asistan deben llevar escrito en una cuartilla de papel el distrito y localidad a que pertenecen y los nombres y cargos que desempeñan. Esto facilitará mucho el orden y abreviará el trabajo, sirviendo al mismo tiempo para que la Junta Provincial pueda tomar nota completa del alcance del homenaje.

Para que sirva como de ejemplo, ponemos a continuación la forma como deben estar redactadas las cuartillas. Sea, v. gr., el pueblo de Manuel; la cuartilla deberá decir:

DISTRITO DE ALCIRA

Pueblo de Manuel

- Junta local: D. presidente.
- D. secretario.
- Circulo: D. presidente.
- D. vocal.
- D. vocal.

Encargamos mucho a los amigos que cumplan este requisito, pues el orden es la base principal del éxito en estas cosas.

CONVOCATORIAS

Junta Provincial

Se convoca a los señores que componen la Junta Provincial para celebrar sesión, hoy 5 de los corrientes, a las siete de la tarde, en el local de la Junta.

Por tener que tratarse de asuntos de verdadero y excepcional interés, se ruega encarecidamente la asistencia.

Juntas de la Juventud y del Requeté

De orden del señor presidente de la Provincial se convoca a las Directivas de estas estidades para que comparezcan esta noche, a las siete y media, en el local de la Provincial, encareciéndose mucho la asistencia.

Gráfico de la guerra

Sociedad Anónima "Prensa Levantina"

Junta general

Se convoca a los señores accionistas a la junta general que se celebrará hoy 5 de los corrientes, a las seis en punto de la tarde, en el local de la Redacción del "Diario de Valencia".

Se encarece la asistencia para esta junta, que se celebra por primera convocatoria, pues teniendo que ausentarse nuestro director el Sr. Martín Mengod, de no celebrarse en el día de hoy no podrá tener lugar hasta dentro de algunas semanas.

Gráfico de la guerra



Artillería alemana en marcha, a través de Francia

que cursar y examinarse cada año escolar de diez u once asignaturas, enciclopedismo en contradicción flagrante con aquel sabio refrán español, según el cual quien mucho abarca poco aprieta, y que pone en confusión a los alumnos solo para recordar sin vacilaciones los nombres o títulos de tales enseñanzas. Dan verdadera lástima esas pobres chicas de 14 o 15 años, cargadas con diez u once libros, otros tantos programas, amén de los atlas y aparatos para la práctica, que entran y salen en las Normales y se ven precisadas, día y noche, a dar saltos o tumbos de unas en otras materias, a veces antitéticas, almacenando en sus cerebros palabras y más palabras, muchas de ellas técnicas y enrevesadas, sin que les sea posible, aunque quieran y tengan talento, digerir las ideas o significados de tanto verbalismo.

Análogo es el defecto capital de la segunda enseñanza: a nuestros bachilleres se les obliga a aprender nociones de 29 asignaturas en seis años; pero a los maestros y maestras 43 y en cuatro años, y así salen los bachilleres y así saldrán los maestros nacionales de las nuevas fábricas.

Esta organización, lo mismo o peor que la antigua, es admirable para hacer, en vez de bachilleres o maestros, eruditos a la violeta, como se decía antiguamente, o pedantes de tomo y lomo, como decimos hoy día.

Y no se nos replique que la enseñanza es cíclica, porque se podrán ampliar gradual y progresivamente tres o cuatro asignaturas todos los cursos; pero no diez u once.

Multiplicar cosas o entes, como decían los escolásticos, sin necesidad, es absurdo. Tal sucede con la asignatura de Fisiología e Higiene, para enseñar la cual se introduce en las Normales un profesor extraño a la carrera, pues se recurre a los médicos de eso que llaman *Cuerpo escolar*, pues por razón de oficio y aun por hábito, en vez de nociones ligerísimas de ambas disciplinas han de dar a sus enseñanzas una extensión y profundidad que los maestros no necesitan, y que ha de perjudicar a las otras enseñanzas. Esto aparte de que alguna de estas mismas nociones fisiológicas tendrán que dar a sus alumnos de ambos sexos los profesores de Educación Física, de Historia Natural y hasta de Pedagogía, con lo cual por fuerza habrá que repitirse estas nociones fisiológicas en cuatro clases.

Tampoco resultan prácticas las asignaturas voluntarias, como la Mecanografía, por ejemplo, que necesariamente se ha de aprender sobre el teclado de la máquina, y ni aun invirtiendo la cantidad *total* que se consigna en el presupuesto para material se podrían comprar las máquinas necesarias para que en todas las Normales de maestras se pudiera dar con provecho esta enseñanza.

El afán de multiplicar las plazas ha llevado al autor de la reforma hasta el extremo de nombrar inspectores de orden y clase en cada Normal, cuya misión no se adivina, porque entonces ¿para qué sirven ni qué hacen los directores?

Se recomienda igualmente para las Normales muy concurridas, la división de las clases en Secciones de 50 alumnos, y los auxiliares son solamente dos. De manera que han de suplir a los profesores ausentes y enfermos y se han de encarregar de las Secciones; milagros de la reforma.

Si a esto se añade que, por falta de consignación en los presupuestos recientemente aprobados, se impone la reducción del personal, lo dicho basta y sobra para convencerse de que, por estos derroteros, el Sr. Bergamín no llegará de la inmortalidad al alto templo.

MANUEL POLO Y PEYROLÓN.

El regalo del chalet

Adelantan considerablemente las obras del chalet que regalamos a nuestros lectores. Esta misma semana, Dios mediante, comenzará a techarse la obra.

Ayer escogimos un nuevo boceto de la fachada, que resultará mucho más artística que la que hemos publicado. En ella campeará una linda estatua de San José y la inscripción "Regalo del DIARIO DE VALENCIA".

Aunque la nueva fachada aumenta bastante el presupuesto, no vacilamos en aceptarla para corresponder al creciente favor que el público nos dispensa.

Como tantas veces hemos dicho, el sorteo se verificará en vísperas de San José. En el mes de Marzo ya no insertaremos cupones; por lo tanto sólo quedan los de este mes y los del de Febrero.

Insistimos en que todos lean bien las instrucciones que publicamos casi diariamente, para evitar confusiones.

PADRES

Recomendamos la *Penstión* de la Academia Científica (Palau, principal) dirigida por D. P. Artés, para *estudiantes de Facultad*, a los que se vigila diligentemente y se les concede libertad proporcionada a sus condiciones. Pídanse detalles hasta 11 de Enero.

Las Normales

II

Prueba de que a toda costa, en la nueva organización de las Normales se quería aumento de plazas, aunque para ello fuera necesario recargar el presupuesto, resulta del hecho de que, en las elementales agregadas a los Institutos, había profesores que *gratuitamente* daban sus enseñanzas además en las dos Normales, en la de maestros y en la de maestras, y el Sr. Bergamín *triplicó* estas asignaturas, dejando a los cinco profesores de Religión, Francés, Dibujo, Caligrafía y Gimnasia en sus cátedras del Instituto y creando diez más para las Normales, uno de cada una de las asignaturas dichas para la Normal de maestros y otro para la de maestras, con lo que resultaban tres de Religión, tres de Francés, tres de Dibujo, tres de Caligrafía y tres de Educación física o Gimnasia, cuando estas diez cátedras hubieran podido continuar como estaban, con solo dar módicas gratificaciones a los profesores del Instituto.

Peró no; el presupuesto nacional lo agnanta todo y la cultura nacional no está en razón directa de lo que se enseña y se aprende, sino de lo que se cobra. Esto aparte, la nueva organización del Sr. Bergamín, o de quien sea, con todo su método intuitivo, objetivo y cíclico, adolece, en su esencia, del mismo enciclopedismo científico y literario que la antigua; es decir, hemos salido de Málaga para entrar en Malagón.

En efecto: según el Sr. Bergamín, 19 nada más son las disciplinas que han de enseñarse en los cuatro cursos que componen la *carrera* de maestro y maestra, en nuestras Normales, sin perjuicio de añadir otras tres asignaturas voluntarias para las maestras, que son: Mecanografía, Taquigrafía y Contabilidad mercantil.

No obstante, examinémosle el detalle curso por curso y se verá que las asignaturas son 43 y que el alumno o alumna tiene

COLONIA DE LA Virgen de la Vega

1.500 metros de altura sobre el nivel del mar. Más de cien fuentes cristalinas. Temperatura primaveral, todo el estío. Alamedas, pinares, cañadas, praderas y panoramas encantadores.

Se venden solares, en los mejores puntos de la Colonia, y toda clase de materiales de construcción a precios económicos.

Se construyen chalets, previo convenio, para la temporada de 1915. Grandes terrenos para hoteles y parques.

Informes, contratos, vistas, ampliaciones y cuanto interese a los compradores y al público en general, dirigirse:

JUAN PEREZ LUCIA

Avellanas, 9 entresuelo Valencia

Estudio crítico de la guerra en el mar

En tierra, un hombre con un fusil puede luchar contra varios hombres provistos de un cañón, porque, ocultándose entre las quiebras del terreno, puede tener algunas esperanzas de poderse acercar a sus contrarios hasta ponerse al alcance de su fusil, y asomándose entre dos peñas hacer fuego, que puede ser eficaz, sobre los sirvientes del cañón.

En el mar, ni hay donde ocultarse, para ver sin ser visto, ni se puede abrir una trinchera en el agua.

El hombre que lleva el fusil, que su pondremos que vaya en un barco inferior al de su contrario, no podrá tener esperanza ninguna de derrotar al barco que tiene el cañón, porque antes que él se pueda poner cerca del enemigo para que le lleguen las balas de su fusil, el del cañón lo ha cañoneado y destruido.

Cosa análoga ocurre con los acorazados. La lucha de un superdreadnought con otro acorazado que le sea bastante inferior en artillería y en coraza, es de éxito seguro para el barco más potente.

Tal ocurrió en nuestro combate en Santiago de Cuba. Yo vi al "María Teresa", al "Oquendo", al "Cristóbal Colón" y al "Carlos V" (me parece que se llamaba el otro crucero), y los vi encallados frente a la costa cubana; ¡qué penal! Allí les esperaron los acorazados de nuestros modernos enemigos los Estados Unidos y los cañonearon impunemente.

Un antiguo compañero de Academia de Estado Mayor, que después siguió la carrera de ingeniero naval, me decía que cuando la diferencia de armamento y coraza es grande, el barco inferior debe rehuir el combate, que es lo que han hecho en las islas Malvinas los pequeños cruceros alemanes. De aquí se deduce claramente la importancia decisiva que en un combate naval tienen los superdreadnoughts.

Naturalmente, no es probable que combatan sólo dos barcos, sino dos escuadras, y si el combate naval hay tiempo de organizarlo en todas las reglas del arte, parece que los superdreadnoughts irán rodeados por una cortina de acorazados menos importantes, o sea con cañones menos potentes, y éstos a su vez rodeados de otra cortina de pequeños cruceros rápidos, de cazatorpederos, de torpederos, de avisos, de aeroplanos. Los submarinos no se sabe dónde se colocarán en el combate para aprovechar mejor su acción.

Peró las batallas navales, como las terrestres, no siempre se dan cuando se quiere, sino cuando se puede y como se puede.

Hasta ahora parece que la victoria la ha obtenido la escuadra más potente y siempre con facilidad así se observó con los datos incompletos que se poseen, en Heligoland, en Chile y en las Malvinas.

Hay varios elementos nuevos que aun están por ensayar. El más sorprendente es el submarino, que, siendo barato, parece el libertador de la verdadera esclavitud

EN
cia:
az,
n.úm. 5
ono 866
ao:
barrie-
n.úm. 12
ónium
o nuevo, transposi-
registros, legítimo
del Pozo, núm. 4.
or alemán
aciones de alemán
idos reducidos. Ra-
ministración; clase
cular.
macia
ínica de un pueblo
rá por la mitad de
s, 5, 2, derecha.
rteria
on tres hijos crec-
pertería; tiene bue-
s. Razón: En esta
ridad
una familia que se-
mayor indigencia,
a, 24, 5ª pu-
nimiento
activos, hemorroi-
bilidad, reuma, pa-
insulares, cili-
mentos naturales
al para aumentar la
res de deformida-
Albert, Pl y Mar-
os ojos
del Dr. Vidano
idad).
ION
BENEDICTO
ro-fosfato de
REOSOTAL,
osis, catarros
bronquitis y
l general.—
50 pías. en
41, Madrid
nacias y en la
3, 34.

mp.
ENCIA
a mano
estilos,
y oro fi-
as, Man-
etc., así
y sedas
ones.
E
tes
ncia

Pianos

Alquiler y ventas al contado y a plazos, desde 25 pesetas mensuales.

UNION MUSICAL ESPAÑOLA
15 PAZ 15

D. Miguel Fabregat MEDICO

Ha trasladado la clínica, con su gabinete de electroterapia, a la plaza de Caratrava, número 1, principal.

CUPON DEL CHALET

ENERO

5

SEMANA 2ª.—L. menguante el día 8

Martes

5 | S. Telesforo papa y mártir, | 360
S. Simeón Estilifa, monje
y Sta. Emilliona vg.

NOTA.—La serie de los 31 cupones correspondientes al mes de Enero, será canjeada en la Administración del DIARIO DE VALENCIA.

TEATRO APOLO

Hoy — DOS SECCIONES, MODA — Hoy

Despedida de FOLIERIS
Debut de **ROBLEDILLO**

Celebridad mundial

8 — GRANDES ESTRENOS DE CINEMA — 3

Despedida de **FOLIERIS**
Debut de **ROBLEDILLO**

PALACIO DEL CINE

que por mar sufríamos las naciones pobres.

En otro artículo nos ocuparemos de él. Aún está por saber si su eficacia será decisiva; por lo pronto lo que no se puede negar que ha logrado, ha sido el asustar a los grandes acorazados en forma que no se atreven a salir de los puertos.

No hay duda que los grandes acorazados saldrán, pero será en día que sepan positivamente que se va a dar la gran batalla naval. Pasearse por el mar, particularmente por los mares enemigos, es ya estamos viendo que no lo hace ninguna nación.

Resumiendo: en la mar se sigue verificando aquello de que el pez grande se come al chico. De dos acorazados de potencia algo distinta, el más potente vence.

En la lucha de uno o varios acorazados contra bastantes más, pero inferiores todos en potencia a los primeros, no más puede predecir el resultado; pero más de inclinarse a que triunfen los más potentes.

En el combate de varios acorazados con escuadrillas de torpederos, cazatorpederos y cruceros pequeños, parece ocurriría lo que en Heligoland: que los acorazados los derrotarían fácilmente.

La lucha contra los submarinos y contra los zeppelins y aeroplanos, como no hay práctica en que apoyarse, no se pueden hacer más que conjeturas.

Hay quien cree que los zeppelins serán destruidos fácilmente por la artillería ligera llamada contra globos. Otros creen que producirán pánico en las dotaciones y desorden en la batalla.

En cuanto a los submarinos, ya la cosa es más seria, pues hay el hecho práctico del hundimiento de los tres famosos cruceros ingleses y del torpedero y sobre todo la reserva que de los grandes acorazados hacen todas las naciones demuestra claramente el concepto que les merece a los marinos de guerra el tal artificio de combate.

Por último, cuál nación tenga los superdreadnoughts más potentes, por los datos conocidos antes de la guerra no cabe duda que era Inglaterra, en número sobre todo.

Parece que sus cañones más potentes sean los de 38 centímetros con una décima.

De los austriacos se ha dicho que en su fábrica de cañones de Skoda trataban de construir un cañón de 42 centímetros, y algo análogo se dijo también respecto a Krupp; esto tal vez fuera un rumor.

Si estas hipótesis de la existencia de los cañones de 42 fuera cierta, los barcos que los poseyesen tendrían la primacía de la potencia ofensiva.

Respecto al valor defensivo de las corazas, incluso las de cintura, no se cree van tan de prisa como los cañones; es decir, que las corazas de los superdreadnoughts no son suficientes para inmunizar al barco contra los proyectiles de 38, por lo menos a distancias cortas.

Las últimas construcciones marinas de los ingleses son los cinco superdreadnoughts "Queen Elisabeth", "Wespiert", "Vahaut", "Barham" y el "Malaya". Los tres primeros están ya en servicio, y los tres últimos se calculaba estarían ultimados para la próxima primavera. Con motivo de la guerra se habrá acelerado su construcción.

Estos barcos no emplean carbón, sino petróleo; no llevan hélices, sino cuatro turbinas, y su armamento es, como ya hemos dicho, ocho cañones de 38 centímetros y un reducto central acorazado con cañones de 15 centímetros, en número aproximado a 20.

Los alemanes, desde que se declaró la guerra, llevan en el mayor sigilo sus construcciones navales. Hay quien supone que construyen baterías flotantes de gruesos cañones y submarinos monstruos; pero todo esto no tiene verdadera certidumbre.

Lo que sí parece descontado es el heroísmo que tanto los marinos ingleses como los alemanes están demostrando. ¡Lástima grande que tantos bravos no se dieran pronto un fraternal abrazo de paz!

Desgraciadamente parece que no se suspendieron de un modo oficial las hostilidades la noche santa de Nochebuena, en que se conmemora el advenimiento de la paz a los pueblos. Verdad es que es la paz de los espíritus muy superior a las paces materialistas, que a veces cubren indignidades y son hasta más mortíferas que las guerras.

SEBASTIAN MANTILLA
Teniente coronel de Estado Mayor
Crítico militar de Prensa Asociada.

Crónica de la guerra

En Occidente

Es ya un hecho el fracaso de la ofensiva francesa en el Oeste; los mismos informes del Gobierno francés lo demuestran y la Prensa oficiosa especialmente se dedica a demostrar las grandes dificultades y los obstáculos que presenta el asalto de las trincheras alemanas, para de este modo justificar la verdadera inercia que se observa en las líneas de los aliados, a pesar de las órdenes del generalísimo Joffre.

Si estos datos no fueran bastantes a justificar estas afirmaciones, el anuncio de una próxima reunión en Calais del generalísimo Joffre, French, lord Kitchener, el rey Alberto y un representante del Estado Mayor británico para tratar de la situación militar y adoptar el plan de campaña que debe seguirse, constituye su corroboración más evidente.

Ello no obstante, según cierta Prensa, quienes han fracasado han sido los alemanes, pero los aliados son quienes modifican su plan de campaña, mientras aque-

llos continúan desarrollando el que desde el primer momento iniciaron.

Cuando los aliados daban cuenta alborozados, hace dos meses, de que habían contenido en Flandes el avance alemán mediante la inundación del terreno, ya dijimos que este ardid era un arma de doble filo, que si impedía también a los aliados su avance, y por tanto facilitaba a aquellos su defensiva, y esto es lo que ha ocurrido.

El ala derecha alemana era el punto vulnerable de la extensa línea que se extiende hasta la frontera de Suiza; pero al producir en ella los aliados la inundación, como último y eficaz recurso de defensa, pusieron también en manos del enemigo una poderosa arma que le permite disponer de fuerzas que de otro modo tendría que tener acumuladas allí.

Y he ahí explicado el fracaso de la ofensiva de los aliados. Estos no han podido vencer la resistencia alemana; el inquebrantable muro germano ha sido reforzado por los mismos aliados precisamente en el punto más débil de la línea y mucho tememos que esas dunas de Flandes y esos campos inundados constituyan con el mar el cordón que aprisione a las tropas aliadas que en ellas buscaron su defensa.

Por esa causa, sin duda, los comunicados franceses son cada día más detallados y minuciosos, a fin de disrazar, digámoslo así, la verdad, contrastando con el lacónico de los informes alemanes.

El informe francés señala que durante el día 2 conservaron todas las posiciones tomadas al Norte de Lys; que en Zonnebeke hubo un violento cañoneo y calma desde el Lys a Arras y cañoneos en las regiones de Albert y Roye hasta el Oise y el Mosa.

Cerca de Perthes-les-Hurlus añade el comunicado francés que se ha librado un gran combate, habiendo progresado trescientos metros en las proximidades de la granja de Beausjour.

También dice que los franceses realizaron un pequeño avance al N. y NO. de Troyon y Ponta-Mousson, que no determinan y que se supone no llegará a veinte metros, pues de lo contrario lo diría como en otras ocasiones.

Asegura el Gobierno francés que en los Vosgos tomaron sus tropas una trinchera y que en la Alta Alsacia han conservado las ventajas conseguidas.

Más lacónico el cuartel general alemán, se limita a decir que frente a Westende aparecieron varios buques de guerra que no hicieron fuego; que en todo el frente hubo tan sólo duelo de artillería y que fue rechazado un ataque de los franceses al NO. de Saint-Menehould.

Como se ve, coinciden en el fondo ambos informes oficiales, siendo de notar que para el Gobierno francés constituye un éxito seguramente el sostenerse en sus posiciones y progresar 300 metros, sin llegar ni siquiera a las alambradas enemigas.

En Oriente

Si en Occidente los germanos se mantienen a la defensiva, impidiendo el avance de los aliados y reduciendo a la inoperancia su ofensiva, en Oriente desarrollan su plan y continúan su avance formidable, obligando a los rusos a evacuar la Prusia oriental para acudir a la defensa de Varsovia, seriamente amenazada.

Cierto es que para determinada Prensa el fracaso del plan del general Hindenburg es evidente, y espantosa la derrota que han sufrido los alemanes, debido a la incomparable estrategia rusa; pero el maldito telegrama se empeña en llevar la contraria, y dice que los rusos se retiran hacia las llanuras de Varsovia y que un cuerpo de ejército moscovita de 20.000 rusos ha quedado prisionero.

Estas noticias de que da cuenta el cuartel general alemán aparecen en cierto modo confirmadas por el informe oficial moscovita, puesto que dice que han rechazado varios ataques de los alemanes en las orillas del Bzura y que en la región de Kielce los alemanes tomaron varias trincheras, que tuvieron que abandonar.

En la Galitzia los austro-húngaros han tenido que retroceder en el desfiladero de Aksek, ante el empuje de fuertes contingentes rusos, muy superiores en número.

En los Cárpatos centrales hay aparente tranquilidad.

En Turquía

En el Cáucaso, en la región de Sarikavvyk, se ha librado un tremendo combate entre turcos y rusos.

Los informes oficiales de unos y otros se atribuyen la victoria y hacen constar haber caído multitud de prisioneros y material de guerra.

Como no es posible conocer, ni aun aproximadamente, la verdad, espere-mos a que el gran factor el tiempo nos lo aclare, que no tardará mucho.

SANCHO.

Noticias de origen alemán

Parte oficial turca

Roma.—Por radiograma comunican desde Constantinopla el siguiente parte oficial del Gobierno turco:

"Las tropas turcas, después de una encarnizada lucha que ha durado ocho días, se apoderaron el día 1.º de los corrientes de Misch."

Desde el día de Navidad los turcos han hecho a los rusos más de 20.000 prisioneros y se han apoderado de ocho cañones, trece ametralladoras, numerosas armas y municiones y de dos trenes militares.

Al Norte de Yuntah han tenido los rusos más de 200 muertos y perdieron cinco cañones.

El crucero ruso "Ackold" intentó acercarse a tierra a la altura de Gafia, pero las baterías de los fuertes se lo impidieron."

Intento fracasado

Viena.—Ha fracasado el intento de las fuerzas rusas de romper las líneas austriacas al Norte y Noroeste de Gurltz, habiendo tenido los rusos enorme número de bajas.

Un batallón ha quedado totalmente aniquilado.

Las fuerzas austriacas han hecho prisioneros a cinco oficiales y 800 soldados rusos y se han apoderado de dos ametralladoras y de un avión.

Los yanquis y los ingleses

Viena.—El *Diario Vienés* dice que le consta que el presidente de los Estados Unidos, Wilson, ha declarado, que en el caso de que Inglaterra no conteste satisfactoriamente a la reclamación que tiene presentada, está dispuesto a prohibir la salida del territorio yanqui de varios productos que tiene solicitados el Gobierno inglés.

Grandes fábricas de dulces

EMILIO PRADELLS

Paz, 9 (antigua casa León) y Mar, 27

500 pesetas en monedas de plata, de regalo-sorpresa en los GATEAUX DE ROIS

¡A los Reyes! ¡A los Reyes!

Según telegramas que se han recibido en el Ministerio de la Gobernación, se está dando el caso asombroso, estupendo, increíble, de que los niños y niñas de toda España, en vez de juguetes, piden este año a los reyes Magos muebles de la fábrica EL AGUILA, San Vicente, 107, 109 y 111, Valencia, con lo cual acreditan su buen gusto, pues no hay establecimiento que pueda competir con el de Salvador Mustieles en novedad, elegancia, solidez y economía.

No fué una mina, sino un submarino

Berlin.—Se ha comprobado oficialmente que no fué el choque con una mina lo que hundió el hundimiento del acorazado inglés "Formidable", sino un torpedero que le lanzó el submarino alemán número "12".

Rumania y Austria

París.—*Le Petit Parisien* publica una entrevista con el diputado rumano Diasant, quien ha manifestado que la declaración de guerra de Rumania a Austria es probable que se haga a fin de Febrero, pasado el rigor de la estación.

Los albaneses avanzan

París.—*L'Echo de Paris* inserta un despacho de Atenas en el que se dice que los albaneses han ocupado Bura y se dirigen sobre Debra.

Parte oficial ruso

San Petersburgo.—El comunicado del Estado Mayor ruso dice así: "La tentativa de los alemanes de avanzar en la región de Buzura ha fracasado. Durante la noche del 1 al 2 de los corrientes desalojamos a los alemanes de Rawa."

Continúan los combates en la Galitzia y la ofensiva en Bucovina."

Otro parte ruso

San Petersburgo.—Otro comunicado oficial del Cáucaso dice así: "El día 2 y durante la noche del 1 al 2 siguieron los furiosos combates en Argkhanish, siendo enormes las bajas de los turcos."

Continúa la retirada de los rusos

Ginebra.—Las tropas alemanas del mariscal Hindenburg continúan sus brillantes triunfos sobre los rusos.

Estos van en retirada hacia las llanuras de Varsovia.

Un cuerpo de ejército moscovita, merced a un hábil movimiento estratégico de los alemanes, fué envuelto, perdiendo los rusos más de 20.000 prisioneros y numerosas ametralladoras.

Los rusos han intentado tres ataques nocturnos, que han resultado infructuosos, para recuperar la plaza de Borinow, siendo rechazados con grandes pérdidas.

En toda la región de Polonia sigue el avance de los alemanes.

La salud de Francisco José

En la embajada austriaca se desmienten categóricamente los rumores circulados nuevamente acerca de la enfermedad del emperador Francisco José.

Afirma el embajador que el día 1.º de Enero recibió personalmente las felicitaciones de la familia imperial y asistió después a la comida de gala.

Prohibición y protesta

Basilea.—Las autoridades de Sajonia han prohibido los derechos de asociación, de reunión y la libertad de la Prensa.

Esta protesta contra dichas medidas y contra los honores que se han hecho al general Hindenburg en las ciudades alemanas, calificándolos de prematuros.

Los periódicos neutrales

Copenhague.—El Gobierno alemán ha prohibido terminantemente la entrada en Alemania de los diarios neutrales.

Se exceptúan de esta medida los diarios oficiales publicados por los Gobiernos.

Una proclama

Amiens.—En Courtrai se ha fijado una proclama, en virtud de la cual se prohíbe acercarse a los prisioneros, hablarles, entregarles regalos y que se formen grupos al paso de los mismos.

Las Cámaras de Comercio

Berna.—Las Cámaras de Comercio alemanas no darán opinión por la imposibilidad de exponer definitivamente la situación económica.

En la Nota publicada con motivo de la asamblea anual de las Cámaras, se habla de la nueva situación económica que creará la victoria alemana.

Nueva emisión de billetes

Berna.—La agencia Wolf anuncia que atendiendo a las necesidades de la producción, las Cajas de Préstamos de guerra emitirán billetes de 20 marcos.

Noticias de origen francés

Sangriento combate

Londres.—Un comunicado oficial de Petrogrado dice que se está librando un sangriento combate en el Bzura, cuyo resultado es indeciso hasta ahora.

Tropas alemanas en Rusia

Londres.—Según los últimos cálculos, los alemanes que luchan entre la región de los Lagos Mansures y el río Pilitza son 27 cuerpos de ejército.

Ofensiva turca

Londres.—Se asegura que los turcos han tomado la ofensiva en el Cáucaso.

Contestación de Inglaterra

Londres.—Los ministros están redactando la contestación a la nota del Gobierno de los Estados Unidos.

El ataque al "Formidable"

Londres.—Uno de los supervivientes del acorazado "Formidable" refiere detalles de la catástrofe que determinó el hundimiento de este magnífico buque.

Embarco de aceite

Algeciras.—Ha sido embarcada una partida de 52.000 kilos de aceite de oliva, destinado a Gibraltar.

Temporal en el Estrecho

Algeciras.—Por efecto del fuerte temporal que reina se han retirado a los puertos próximos los torpederos ingleses que prestaban el servicio de vigilancia en el Estrecho.

Parte oficial francés

Burdeos.—El comunicado de las tres de la tarde dice como sigue: "Desde el mar al Oise ha habido completa calma a consecuencia de las tormentas lluvias.

Parte oficial francés

Burdeos.—El comunicado de las tres de la tarde dice como sigue: "Desde el mar al Oise ha habido completa calma a consecuencia de las tormentas lluvias.

Parte oficial francés

Burdeos.—El comunicado de las tres de la tarde dice como sigue: "Desde el mar al Oise ha habido completa calma a consecuencia de las tormentas lluvias.

sufrir grandemente al navío, el comandante, un marino muy práctico, dispuso de diese proa a la mar.

La navegación era difícil. Los que no servíamos en las gavias ni el timón, nos hallábamos agrupados debajo del puente, entregados a nuestras meditaciones.

Ninguno de nosotros hablaba. De repente, el buque sufrió un choque en la parte de popa, cerca de los pañoles, que instantáneamente observamos algo así como un fuerte estremecimiento de la gigantesca mole.

La impresión que el fenómeno nos produjo, dejarnos suspensos y paralizó nuestros movimientos.

Fué ello sólo un momento; la conciencia del peligro que corríamos sacudió nuestro letargo.

Varios marineros precipitáronse por las escotillas, para dar aviso de lo que ocurría al comandante.

Este, que ya lo había advertido, salió en aquel momento a cubierta, y tranquilamente, sin que su broncoado rostro diese a entender las emociones de su alma, subió al puente y comenzó a dar órdenes, que eran puntualmente ejecutadas.

La mina había abierto enorme brecha en el casco del buque, y por ella se precipitaba enorme vía de agua, que apagó los hornos y voló la Santabárbara.

Los fogoneros y maquinistas subieron al puente. El comandante seguía impávido, dando órdenes, cuya ejecución no ponía remedio al estado desesperado del buque.

El caso daba enormes bandazos. El comandante, comprendiendo lo apurado de la situación, dispuso el salvamento de la tripulación.

Inmediatamente fueron botadas a la mar las embarcaciones menores.

La primera se hundió, ahogándose los que la tripulaban.

Yo me embarqué en la segunda, que permaneció largo rato sin poder separarse del casco del acorazado.

Lo conseguimos por fin, y vimos al alejarnos otras embarcaciones que tomaban rumbos diferentes.

A media milla divisamos al acorazado como mole inmensa, que tardó tres cuartos de hora en irse al fondo.

La sirena funcionaba constantemente, sin que nadie respondiese a sus peticiones de auxilio.

El agua llegó al puente, y entonces hubo una escena trágica que todavía al recordarla se me eriza el caballo.

Un marinero, con una linterna roja, daba un adiós a los que nos alejábamos del buque.

Momentos después desaparecía el "Formidable" en el fondo del mar.

Ibamos en el bote 25 hombres. Nueve de mis compañeros fallecieron al tocar tierra."

El comandante permaneció en el puente hasta el último momento.

Contra el khedive

Cairo.—Las autoridades inglesas han acordado el embargo de los bienes del khedive que se mantiene fiel a Turquía.

Exportaciones prohibidas

Atenas.—El Gobierno ha prohibido la exportación de cereales, armas de fuego, forrajes y piedras preciosas.

Alemanes detenidos

Nueva York.—Han sido detenidos un teniente alemán y tres reservistas, que se disponían a embarcar para Noruega.

También han sido detenidos varios alemanes que favorecían el embarque de reservistas para su país.

Contrabando de guerra

San Sebastián.—Han sido desembarcados los caballos detenidos en Irún.

Los carabineros se han incautado de 13 caballos y 13 mulos, que procedían de Zaragoza.

Atravesando el Estrecho

Algeciras.—Hoy han atravesado el Estrecho de Levante a Poniente, cinco transportes de guerra.

Se supone que conducen tropas.

El gobernador de Gibraltar

Gibraltar.—El gobernador de Gibraltar, general Miles, después de la fiesta de Año Nuevo habló ante millares de personas situadas frente al edificio del Gobierno.

Enaltecido la conducta del pueblo caldense por haber demostrado en las suscripciones abiertas para los heridos de la guerra gran generosidad.

La multitud vitoreó al gobernador y al rey de Inglaterra.

Una disposición

Gibraltar.—El periódico oficial publica una disposición por la que se deja sin efecto el bando que regulaba los precios de los artículos coloniales, atendiendo a las enormes existencias existentes en plaza.

Embarco de aceite

Algeciras.—Ha sido embarcada una partida de 52.000 kilos de aceite de oliva, destinado a Gibraltar.

Temporal en el Estrecho

Algeciras.—Por efecto del fuerte temporal que reina se han retirado a los puertos próximos los torpederos ingleses que prestaban el servicio de vigilancia en el Estrecho.

La vigilancia la prestan ahora desde Punta Europa a Cabo Espartel varios cruceros.

Parte oficial francés

Burdeos.—El comunicado de las tres de la tarde dice como sigue: "Desde el mar al Oise ha habido completa calma a consecuencia de las tormentas lluvias.

En algunos puntos del frente se han registrado duelos de artillería.

Cerca de Notelle, nuestra artillería po-

sada ha destruido varias piezas enemigas.

En el Aisne y en la Champagne ha habido violentísimo cañoneo, airándose una vez más la superioridad de nuestra artillería, que ha arrasado con su fuego muchas reservas enemigas.

También nos hemos apoderado de varios puntos que los alemanes tenían en la región de Perthes y Menil-les-Hurlus.

En el Argona y en los altos del Mosa ha habido cañoneos intermitentes.

Realizamos, sin resultado, una tentativa para tomar Bourcilles.

En el bosque de la Petre, al Noroeste de Pont-a-Mousson, hemos progresado.

En la Alta Alsacia tomamos una importante altura al Oeste de Cernay, rechazando un contraataque del enemigo.

En Steimbach hemos tomado el barrio de la iglesia y el cementerio.

Muerte de un coronel de artillería

Burdeos.—Haciendo experimentos el coronel de artillería Belloc, se produjo una grave explosión.

Resultó muerto dicho coronel y además hubo dos heridos.

Neutralidad armada

París.—Noticias de Estocolmo dicen que en la conferencia de Malmoe celebrada por los soberanos escandinavos se planteó la cuestión de la neutralidad armada de Dinamarca, Suecia y Noruega.

Se convino que esa neutralidad sólo podría anularse Alemania, y se acordó que en caso de ser atacada una de las tres naciones las otras dos restantes saldrán en su defensa.

Notas de sociedad

En el teatro Principal se efectuará el día 8 un magnífico concierto, a piano, por el eminente y joven artista Guillermo Cases, que viene a Valencia después de una larga ausencia...

El concierto del día 8 será por la tarde, a las cinco y media. El teatro promete verse muy concurrido, dado el número de localidades adquiridas en el corto plazo que ha comenzado su reparto.

Los palcos han sido tan solicitados que ya no queda ninguno libre; estas son las mejores pruebas para predecir que el salón estará muy brillante en tan interesante acontecimiento artístico.

El programa que ejecutará Guillermo Cases consta de los siguientes números: PRIMERA PARTE I Sonata en sol menor, Scarlatti. II Sonata en fa mayor, Mozart; a) Allegro, b) Adagio, c) Assai allegro.

SEGUNDA PARTE III Sonata op. 13, Beethoven; a) Grave, b) Allegro molto e con brio, c) Adagio cantabile, d) Rondó allegro.

TERCERA PARTE IV "Suite espagnole", Albéniz; a) Granada, b) Sevilla; V "Föhlingsrausden", Sinding; VI "Aragón", G. Cases; VII "Perpetuum mobile", Weber.

La distinguida señorita Pilar de Andrade y Despujol, hija del difunto general D. Carlos y sobrina de la condesa de Montornés, ha contraído matrimonio con el conde de Solterra.

El marqués de Santa Marta, hijo de los condes de Torre-Arias, lesionado como saben nuestros lectores en una partida de caza, de la caída del caballo que montaba, aunque sigue bastante grave, acentúa-se la mejoría.

Ha fallecido en Madrid el marqués de la Viesca, padre de la marquesa de Santa María de Silveira, de la marquesa de Donadio y de la duquesa de la Seo de Urgel.

En el restaurant del León de Oro se celebró el domingo una comida en honor de los hermanos Irujo, organizado dicho homenaje por los artistas del Círculo de Bellas Artes y algunos de los amigos y admiradores de tan notables pianistas valencianos, que en la noche del sábado tan amablemente ofrecieron aquel concierto interesantísimo en los salones del Círculo de Bellas Artes.

J. J. Cadenas publica, desde Francia, un interesantísimo artículo, en el cual dice que Alemania no tiene interés en perjudicar a Francia, sino en entenderse directamente con Inglaterra, creyendo el articulista que ésta engaña a su aliada.

Anade Cadenas: "Esta opinión, que nació en las trincheras, se ha ido extendiendo por las provincias francesas, ha entrado en París y se ha apoderado de las columnas de dos o tres periódicos, y hoy aparece cristalizada en una irase que mucha gente murmura: —Los ingleses nos engañan.

Y no es cierto; los ingleses no engañan a nadie; van a lo suyo y no se han tomado ni siquiera el trabajo de disimular que se tratan de aniquilar a la fuerza que se levanta entrete de su poderío, arrojando unas naciones contra otras para que todas queden igualmente debilitadas."

El general Azcárraga, presidente del Senado, ha obsequiado con un banquete en el Hotel Ritz a los señores que componen la Mesa de la Alta Cámara.

El gobernador civil Sr. Tejón Marín ha sido condecorado con la medalla de oro del Instituto Nacional de Previsión, por el interés y el entusiasmo con que el señor Tejón cultiva la propaganda por la Mutualidad Escolar en beneficio de la infancia.

La fiesta de Reyes

Círculo de Bellas Artes Como todos los años, en el presente esta Sociedad obsequia a los enfermitos del Hospital y asilos benéficos con juguetes que allegren un tanto a los desheredados de la fortuna.

Seguramente este año será la fiesta tan importante o más que los anteriores, pues se han recibido un sinnúmero de hermosos juguetes, y hoy con seguridad aumentará considerablemente, pues seguirá la recepción hasta las doce de la noche.

Los aturdidos niños que tienen quén les proporcione esa alegría se acordarán, sin duda, de los pobrecitos, y les harán una parte de esos juguetes que a ellos les llegan.

Mañana será el reparto en el Santo Hospital, y por la tarde se distribuirán en el Círculo de Bellas Artes los que corresponden a los asilos.

Realmente, la fiesta que prepara el Círculo de Bellas Artes es simpática en grado sumo.

Hoy tendrá lugar en la Clínica de niños de la facultad de Medicina un simpático festival, sugestivo y cristiano, digno de la noble alma escolar, siempre generosa.

Los infantiles deseos se verán colmados esta noche con el reparto de juguetes organizado por los alumnos del quinto curso de la facultad de Medicina, que no dudamos constituirá un acontecimiento memorable, con más éxito, si cabe, que el obtenido en la fiesta de Reyes del año pasado.

El acto comenzará a las seis de la tarde.

La Sociedad Rondalla Obrera celebrará esta noche la velada de Reyes, en la que se instalará una tómbola a beneficio de la misma.

Para los niños pobres. — Los niños pobrecitos a quienes los Reyes Magos no hayan dejado juguetes, pueden pasar a recoger uno mañana, de diez a doce, al Colegio Academia de San Fernando, Nave, 25, donde los Reyes han dejado un depósito.

Trinquete de Pelayo

Hoy, a las 7 1/2, gran partido a escalera cuerda a 60 tantos, desafío de 50 pesetas de salida, juego libre. Chiquet de Casinos y Churrel contra Chiquet de Pedralva y Magalliste.

Precio: 15 céntimos

Por telégrafo y teléfono

Prensa oficial

Gaceta de Madrid Dispone: Que se ejecuten por administración las obras de los caminos vecinales de Carlet a Benimodo, y de Navarrés a Quessa y Bicorp, en la provincia de Valencia.

Firma del día

D. Alfonso ha firmado hoy los siguientes decretos:

Presidencia Nomenclatura de los dos nuevos ministros. Aprobando el reglamento provisional de empleados de este departamento.

Gracia y Justicia Declarando liberos a treinta penados. Aprobando ley suspensión de pagos de Compañías ferroviarias. Implantando el servicio de médicos de Registro civil.

Nombrando magistrado del Tribunal Supremo al presidente de Sala de la Audiencia de Madrid, Sr. Pamplillón. Nombrando para esta vacante a don Mariano Abellón.

Aceptando la dimisión del subsecretario de este Ministerio S. Canal. Nombrando para sustituirle al marqués de Grijalba.

También D. Alfonso ha firmado decretos de personal de Instrucción, entre ellos el nombramiento de D. Pedro Poggio, director general de Bellas Artes.

Dice Dato

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Dato, recibió a los periodistas en su despacho oficial, y dijo:

"He recibido un despacho del ministro de Fomento comunicándome que, a consecuencia de un desprendimiento de tierra, se hallaba detenido el tren núm. 13, en el que regresaba a Madrid, en el kilómetro 102 de la estación de Alamedilla (Jaén).

No han habido desgracias, pues la locomotora llegó a descarrilar y habrá necesidad de transbordar.

Posteriormente me ha dirigido otro despacho el Sr. Ugarte, comunicándome que es posible que llegue esta noche a Madrid.

De Marruecos, sin novedad. Siguen las presentaciones. El Sr. Dato elogió mucho el artículo de Gabriel Maura que hoy publica A B C, diciendo:

"No entro a juzgar su fondo; pero me parece plausible y es conveniente que la opinión vaya formando su criterio respecto a política internacional.

Como los médicos me han encargado que no salga aún de casa por la noche, no podé asistir al banquete en honor de los directores de La Esfera."

Vida política

Los nuevos ministros juran el cargo

De uniforme se ha presentado esta mañana en Palacio el Sr. Dato. Ha puesto a la firma de D. Alfonso el nombramiento del Sr. Burgos y Mazo para desempeñar la cartera de Gracia y Justicia y del conde de Esteban Collantes para la de Instrucción.

Los nuevos ministros se presentaron en Palacio, vestidos de frac, para jurar el cargo.

D. Alfonso estaba acompañado por los Sres. Aznar, marqués de la Torreclilla, el grande de España de servicio, el marqués de Pont y el conde del Grove.

Les tomó juramento el Sr. Dato, como ministro de Gracia y Justicia. Terminada la ceremonia, D. Alfonso conversó con los nuevos ministros, los cuales pasaron luego a cumplimentar a doña Victoria.

Los señores conde de Esteban Collantes y Burgos conversaron con los periodistas que hacen la información en Palacio.

El Sr. Dato dió, poco después, posesión de la cartera de Gracia y Justicia al Sr. Burgos, con las formalidades de rubrica.

En su discurso de presentación hizo un elogio cumplido del nuevo ministro.

El nuevo ministro de Gracia y Justicia, Sr. Burgos, al salir de Palacio ha dicho: "Esta tarde visitaré a S. A. A. y al señor Maura, como personalidad saliente del partido conservador y presidente de la comisión de Códigos."

El Sr. Burgos será obsequiado el viernes con un banquete por la colonia obrera.

Esta tarde se ha posesionado de la cartera de Instrucción el señor conde de Esteban Collantes.

El Sr. Bugallal ha hecho un cumplido elogio del ministro entrante, manifestando que su nombramiento constituye la recompensa a sus dilatados servicios al partido conservador.

En términos afectuosísimos hizo la presentación del nuevo ministro al personal del Ministerio.

Recaudación del Tesoro La recaudación del Tesoro en el pasado mes de Diciembre, comparándola con igual mes de 1913, ofrece una baja de 27.995.286 pesetas.

Corresponden 10 millones a Loterías y 10 millones a Aduanas.

El día en Palacio Después de su acostumbrado paseo por la Casa de Campo, doña Victoria recibió en audiencia a la señorita de Loygorri y al maestro Saco del Valle.

D. Alfonso fué cumplimentado por el señor marqués de Villarrobledo. A doña Cristina la cumplimentaron el Sr. Ortuño y señora y el ex matador de toros Sr. Mazzantini.

Dice Sánchez Guerra El ministro de la Gobernación nos ha dicho esta tarde que el gobernador civil de Murcia le comunica que el río Segura ha aumentado su caudal cinco metros.

Se toman precauciones para evitar inundaciones.

Fuerte temporal La Coruña.—En estas costas reina fuerte temporal. A este puerto han llegado de arribada forzosa gran número de buques. Algunos que habían de salir hoy se han visto obligados a retrasar el viaje.

La emigración Almería.—Se han publicado los resultados de la emigración por este puerto durante el año que ha terminado. Se han expatriado: para el Brasil, 484 varones y 389 mujeres; para el Uruguay, 351 y 39, y para la Argentina, 5571 y 712.

Suman un total de 7.486 emigrantes. El Sr. La Cierva Murcia.—Está siendo muy visitado y agasajado el Sr. La Cierva. Últimamente le ha visitado una comisión del partido liberal democrático de esta ciudad.

Violento incendio Bilbao.—Se ha declarado un violento incendio en una casa de la calle de Rive-ro, medianera con la residencia de los Padres Agustinos.

El inmueble, que era propiedad del marqués de la Torreclilla, ha quedado destruido.

Visita Pastoral Zamora.—Hoy ha reanudado el señor Obispo de esta diócesis la Visita Pastoral, practicándola en la iglesia de San Torcuato.

Mañana visitará la parroquia de Santa María de la Hora.

Por los belgas Tarragona.—Ha surgido la idea de proteger a los damnificados belgas. El gobernador, para llevarla a la práctica, ha acordado que el día 7 del corriente principie una serie de funciones a beneficio de los mismos.

Crisis obrera Murcia.—En la mina San Antonio, propiedad de D. Federico Moreno, han sido despedidos cincuenta obreros de los que trabajan en el laboreo de dicha mina.

Como se teme sean despedidos también de otras minas, la población obrera se encuentra alarmada.

Crisis económica Gerona.—La clase obrera de esta provincia está atravesando por una honda crisis económica.

Esta ha aumentado con motivo de faltar consignación para la construcción de la carretera de San Feliu de Guixols a Torsá, por lo cual han sido despedidos muchos trabajadores y otros sólo hacen un jornal por semana.

Diario religioso

SANTORAL

DE HOY. — Vigilia (sin ayuno ni abstinencia) de la fiesta de la Epifanía del Señor. Santos Telesforo, Papa y mártir; Simeón Estilita, y Emilianita, virgen.

El oficio y la Misa son de la Vigilia, con rito semidoble, color blanco y conmemoración de San Telesforo.

DE MAÑANA.—La Epifanía o manifestación del Señor a los Santos Reyes Melchor, Gaspar y Baltasar, y Melanio, Obispo.

Fiesta de precepto en todo el orbe católico. I. P. de los cinco altares.

CULTOS

CUARENTA-HORAS. — Principian en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, fundadas por el doctor D. Germán Mata.

Se descubre a las siete y media y reserva a las cinco y media de la tarde.

ADORACION NOCTURNA. — Turnos de Santos Reyes (fútilar) y Santa Bárbara. CORTE DE MARIJA.—Nuestra Señora de la Paciencia, en San José.

AL NIÑO JESUS.—Novenario. Continúa a las ocho en la iglesia de la Sangre y a las cinco de la tarde en Santa Catalina de Sena y de Belén, con sermón a cargo, respectivamente, de los Padres Lorenzo G. Sempere y Santiago Meseguer, Dominicos.

AL SANTÍSIMO SACRAMENTO.—Novena de reparación y desagravios. En la iglesia de las Reparadoras continúa con Misa, a las siete y a las once, y ejercicio solemne, a las cinco de la tarde, que constará de estación mayor, trisagio, acto de reparación, sermón por el Rvdo. P. Juan Antonio Zugasti, S. J., y reserva con bendición.

A LA EPIFANÍA DEL SEÑOR.—Hoy, a las tres de la tarde, habrá solemnes vísperas, completas, maitines y laudes en la Catedral y parroquias, y mañana, a las nueve y media, en la Metropolitana. Misa cantada con música y panegirico a cargo del M. I. Sr. D. Federico Ferreres, Canónigo, y en las parroquias, a las diez.

En la iglesia de Belén, a las siete y media, Misa de Comunión, y a las diez, la solemne con exposición y sermón por el P. Meseguer.

En Santa Catalina de Sena, a las ocho, Misa de Comunión, con plática por el Padre Fray Víctor Herrero, O. P.

A NUESTRA SEÑORA DE LA LECHE.—Novenario. Continúa, a las ocho, en la parroquia de San Andrés, con Misa de Comunión, ejercicio y Salve cantada.

Triduo. Principia en la misma iglesia a las cuatro y media de la tarde, con exposición y sermón por el reverendo Padre Luis Urbano, O. P.

Fiesta. Mañana, a las ocho, Misa de Comunión con plática por el Dr. D. Ramón Navarro, y a las diez y media, Misa solemne con exposición y sermón por el mismo P. Urbano.

AL CORAZÓN DE MARÍA.—Mes. Continúa en la iglesia de la Compañía, a las siete y media, con Misa, meditación, oraciones, motetes y Salve.

EL Debate

Se expresa en los siguientes términos: "Bajo ningún Gobierno liberal, ni aun el liberal-radical, presidido por el señor Canalejas, se ha visto Madrid como ahora."

Madrid está convertido en inmenso lupanar y en colonia de tahures, sin que haya autoridades que lo eviten."

EL Radical Achaca muchos de nuestros males a la incompetencia de nuestros políticos, que ejercen cargos sin la debida preparación. Aquí los más ineptos son los encargados de la cosa pública.

EL CAIRO

Una preciosísima imagen esmaltada en oro y colores de Nuestra Señora de los Desamparados.—Una bonita cartera piel imitación, con librito para notas.—Una boquilla higiénica para cigarrillo.—Una caprichosa rana parlante, en diferentes colores.—Una boquilla higiénica para puro.—Un libro de papel para fumar marca BAMBÚ.—Un lápiz amarillo de marca acreditada.—Un calendario guía de Valencia para 1915.

Todo este EQUIPO recuerdo de Valencia, se da en el acto a toda persona que entregue este CUPÓN y 25 céntimos durante todo el día de hoy en

REGALO

EL CAIRO

La Vienesa

PARA REYES, JUGUETES, CESTITAS, CAJAS y artículos propios para regalo en el día, llenos de bombones. Objetos de arte.—CALLE DE LA PAZ, NUMERO 3

El mejor regalo de Reyes es comprar a

León Salvador

representante de las mejores fábricas de relojería de todas las marcas, en Oro, Plata y Acero; 50 por 100 más barato que en relojerías; Sortijas, Pendientes, Cadenas, Pulseras Reloj, reforzados en oro 14 kilates y 18 kilates, a precios increíbles. Pipas de ámbar, 80 por 100 más barato que en bazares.

Calle de Ruzafa (frente al nuevo teatro Trianón Palace) Venta por todo el día

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA Aurelia o los judíos de la Puerta Capena lloraba como un niño, único lenguaje que podía usar en aquel momento. De pronto se oyó un gran suspiro. Cornelia se sentó en el lecho, y después de haberse pasado la mano por la frente, exclamó: —¿En dónde estoy? Y al mismo tiempo volvió a echarse, pero dando otro grito, grito de terror y de espantosa desesperación. La luz de la lámpara la había mostrado que aún se encontraba en la caverna que había de ser su sepulcro. —¡Os habéis salvado, señora!—dijo Clemente en voz grave y tranquila, tocando a Cornelia con la mano. —¿Quién sois vos?—preguntó la gran vestal mirando al Pontífice con asombro, porque no reconocía al que la hablaba de aquel modo. —¿Cómo habéis entrado en esta sepultura? —Señora, ¿no conserváis recuerdo de un hombre que os prometió arrancaros de las entrañas de la tierra si llegaba a suceder que os hiciesen bajar a este sitio a la fuerza?... [Ese hombre soy yo, y he venido a cumplir mi promesa! —¡El Pontífice de los cristianos!—exclamó Cornelia. —¡Ah! Y al decir esto, saltó del lecho fúnebre, y arrojándose a los pies de Clemente, le abrazó por las rodillas y se echó a llorar. Su gratitud era tan grande, su emoción

España al día

Fuerte temporal La Coruña.—En estas costas reina fuerte temporal. A este puerto han llegado de arribada forzosa gran número de buques. Algunos que habían de salir hoy se han visto obligados a retrasar el viaje.

La emigración Almería.—Se han publicado los resultados de la emigración por este puerto durante el año que ha terminado. Se han expatriado: para el Brasil, 484 varones y 389 mujeres; para el Uruguay, 351 y 39, y para la Argentina, 5571 y 712.

Suman un total de 7.486 emigrantes. El Sr. La Cierva Murcia.—Está siendo muy visitado y agasajado el Sr. La Cierva. Últimamente le ha visitado una comisión del partido liberal democrático de esta ciudad.

Violento incendio Bilbao.—Se ha declarado un violento incendio en una casa de la calle de Rive-ro, medianera con la residencia de los Padres Agustinos.

El inmueble, que era propiedad del marqués de la Torreclilla, ha quedado destruido.

Visita Pastoral Zamora.—Hoy ha reanudado el señor Obispo de esta diócesis la Visita Pastoral, practicándola en la iglesia de San Torcuato.

Mañana visitará la parroquia de Santa María de la Hora.

Por los belgas Tarragona.—Ha surgido la idea de proteger a los damnificados belgas. El gobernador, para llevarla a la práctica, ha acordado que el día 7 del corriente principie una serie de funciones a beneficio de los mismos.

Crisis obrera Murcia.—En la mina San Antonio, propiedad de D. Federico Moreno, han sido despedidos cincuenta obreros de los que trabajan en el laboreo de dicha mina.

Como se teme sean despedidos también de otras minas, la población obrera se encuentra alarmada.

Crisis económica Gerona.—La clase obrera de esta provincia está atravesando por una honda crisis económica.

Esta ha aumentado con motivo de faltar consignación para la construcción de la carretera de San Feliu de Guixols a Torsá, por lo cual han sido despedidos muchos trabajadores y otros sólo hacen un jornal por semana.

Desgracia Lérida.—Un cable de tracción eléctrica se ha desprendido a causa del fuerte temporal, viniendo a caer a la calle de Pl y Margall.

De allí a poco ha pasado un mulo, que al pisarlo ha quedado muerto. El jinete ha sido despedido a larga distancia; pero ha tenido la fortuna de resultar ileso.

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

vestal vivía aún y que no tardaría en recobrar completamente el sentido. Clemente volvió a abrirla la boca y derramó en ella muy despacio y en varias veces todo el licor que quedaba en el frasco que tenía en la mano. Al recibir las últimas gotas, la lengua de Cornelia, semejante a la de un niño agarrado al pecho de su madre, aspiraba la vida que la devolvía aquel licor benéfico, introducido poco a poco en su atenuado estómago. Al cabo de algunos instantes, el buen Sacerdote de Jesucristo sacó un pedazo de pan más blanco que la nieve y amasado con leche, y colocándolo en la mano de la que empezaba a recobrar el uso de sus sentidos, acercó aquella mano al rostro de la ineliza, a fin de que persiguiera por medio del olfato al sabor del alimento reparador. En el acto, y por un movimiento instintivo, la gran vestal llevó a su boca aquel pan ligero, y se lo comió con particular avidez. Luego permaneció un buen rato sin dar otras señales de vida. La víctima estaba tan abatida por los padecimientos, que era imposible que se repusiera en seguida. Clemente, de rodillas al lado del lecho de la virgen de Vesta, aguardaba tranquilamente el desenlace de aquella interesante escena. Gurgues, enternecido al presenciarla,

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

sobre la cabeza de la virgen, que estaba muy recogida, y la marcó en la frente con la señal de la cruz. Con aquella imposición era ya catécumena. Luego, cogiendo de sus manos el vaso lleno de agua: —Cornelia—dijo con voz enternecida y penetrante—yo te bautizo en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo. Y al mismo tiempo derramó toda el agua sobre la cabeza de nuestra amiga, conforme se practica en nuestros días. En fin, después de haberla bendecido por última vez en nombre de la Santísima Trinidad, volvió a extender la mano sobre Cornelia, diciéndola: —¡Levántate, hija mía; ya eres cristiana...! Cristiana en el tiempo, cristiana en la eternidad. Al cabo de algunos minutos, Cornelia, sostenida por el santo Pontífice, aparecía a la boca del abismo, que se cerró de nuevo en cuanto Gurgues, que iba detrás de los dos, hubo pasado. Al día siguiente, el mismo Ravino, si le hubiera dado la idea de volver a aquellos sitios, habría podido creer que nadie había tocado a su obra. —Hija mía—dijo el Pontífice—yo vuelvo a reunirnos con nuestros hermanos... Pero, después de Dios, he aquí el hombre que os ha salvado. ¡Yo os entrego a él...! Seguidle

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

—¡Cómo!... ¿Dudaréis todavía, hijo mío después de lo que habéis visto? Entonces Gurgues vió que el Sacerdote tenía un vaso en una mano y en la otra un pedazo de pan. ... Cornelia, una vez en su sepulcro, se había colocado en el lecho en la postura de una persona que ha perdido toda esperanza. No lloraba, pero la fuerza ficticia que la había hecho sostenerse durante la ejecución había desaparecido completamente. Ya no sentía sino ese agobio miento del estupor que mata, digámoslo así, el espíritu y mantiene el cuerpo en una rigidez inerte. En aquel estado, y con la vista fija en el suelo, seguía vaga, o mejor dicho, maquinalmente el movimiento de la tierra que Ravino iba apisonando por encima de ella, parte de la cual, entrando oblicuamente en la caverna, rodaba hasta sus pies y los iba cubriendo poco a poco. ¡Cosa extraña! Aquella tierra que, por decirlo así, reproducía al extenderse el ruido sordo de los pasos sonoros de la muchedumbre, era todavía la vida! La gran vestal se agarraba a aquel ruido como el naufrago a la tabla, no sin pensar en el silencio y en la inmovilidad que iban a venir en pos de él. Pronto quedó todo en silencio y cesó todo movimiento.

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

—¡Cómo!... ¿Dudaréis todavía, hijo mío después de lo que habéis visto? Entonces Gurgues vió que el Sacerdote tenía un vaso en una mano y en la otra un pedazo de pan. ... Cornelia, una vez en su sepulcro, se había colocado en el lecho en la postura de una persona que ha perdido toda esperanza. No lloraba, pero la fuerza ficticia que la había hecho sostenerse durante la ejecución había desaparecido completamente. Ya no sentía sino ese agobio miento del estupor que mata, digámoslo así, el espíritu y mantiene el cuerpo en una rigidez inerte. En aquel estado, y con la vista fija en el suelo, seguía vaga, o mejor dicho, maquinalmente el movimiento de la tierra que Ravino iba apisonando por encima de ella, parte de la cual, entrando oblicuamente en la caverna, rodaba hasta sus pies y los iba cubriendo poco a poco. ¡Cosa extraña! Aquella tierra que, por decirlo así, reproducía al extenderse el ruido sordo de los pasos sonoros de la muchedumbre, era todavía la vida! La gran vestal se agarraba a aquel ruido como el naufrago a la tabla, no sin pensar en el silencio y en la inmovilidad que iban a venir en pos de él. Pronto quedó todo en silencio y cesó todo movimiento.

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

—¡Cómo!... ¿Dudaréis todavía, hijo mío después de lo que habéis visto? Entonces Gurgues vió que el Sacerdote tenía un vaso en una mano y en la otra un pedazo de pan. ... Cornelia, una vez en su sepulcro, se había colocado en el lecho en la postura de una persona que ha perdido toda esperanza. No lloraba, pero la fuerza ficticia que la había hecho sostenerse durante la ejecución había desaparecido completamente. Ya no sentía sino ese agobio miento del estupor que mata, digámoslo así, el espíritu y mantiene el cuerpo en una rigidez inerte. En aquel estado, y con la vista fija en el suelo, seguía vaga, o mejor dicho, maquinalmente el movimiento de la tierra que Ravino iba apisonando por encima de ella, parte de la cual, entrando oblicuamente en la caverna, rodaba hasta sus pies y los iba cubriendo poco a poco. ¡Cosa extraña! Aquella tierra que, por decirlo así, reproducía al extenderse el ruido sordo de los pasos sonoros de la muchedumbre, era todavía la vida! La gran vestal se agarraba a aquel ruido como el naufrago a la tabla, no sin pensar en el silencio y en la inmovilidad que iban a venir en pos de él. Pronto quedó todo en silencio y cesó todo movimiento.

Fosfo-Fito-Kola Aliño
Parosero tónico reconstituyente
PIDASE EN FARMACIAS

Gacetillas

Llamamos la atención de los señores accionistas de Prensa Levantina para que se fijen bien en el contenido del anuncio que publicamos en otro lugar acerca de la reunión de esta noche, porque su contenido no es igual al publicado en días anteriores.

En los cepillos instalados para el Pan de San Antonio en la iglesia de Santa Catalina y parroquia de San Martín, se ha recaudado desde el 20 de Diciembre al 2 del actual, 67,03 pesetas, que unidas al sobrante anterior de 901,07 forman un total de 968,10 pesetas.

El propietario del cine Victoria entregó ayer al señor gobernador cincuenta pesetas con destino a los comedores para obreros.
El señor gobernador ha retirado las autorizaciones que había concedido a los dueños de los tiros al blanco con apuestas situados en la calle de las Barcas, salón del Palacio de Cristal, y calle de Alfredo Calderón, Bar Alegria, en virtud de haber desobedecido órdenes de dicha autoridad, admitiendo en los referidos locales jóvenes menores de edad.

Sesión del Ayuntamiento

A las 4:50 ocupó la presidencia el alcalde Sr. Maestro.
Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se entró en el ORDEN DEL DIA
Concediéndose varias licencias para realizar obras.

El puerto

Buques fruteros
Cargando
Paulina, Arriandaga, a Liverpool; Karsbor, La Roda, a Suecia; Pavia, Aguilera, a Liverpool; Viator, La Roda, a Manchester; Madalena, La Roda, a Manchester; Velazquez, Mac-Andrews y C., Bristol y Cardiff.

A los agricultores

Hay a la venta Plantones de Olivo de Manzanilla, Villahonca, Manzanilla Rincón, de Benlloch, Llanes, Regués, Borriol, Arriandaga, Mirat Saviniell, Mirat, etc.

PARA LOS REYES

Aconsejamos a nuestros lectores que antes de comprar, vean el gran surtido que en juguetes de todas clases tiene Cordero García, plaza de Cajas, 7.

UNICO DESPACHO DE CALZADO DE LAURIA PEREZ PUJOL
Ultramarinos Casa Julián
Zapatería Soler Paz, 36

Banco Español del Rio de la Plata
FUNDADO EN 1886
Domicilio social: BUENOS AIRES (República Argentina)
SUCURSALES EN EUROPA

OPERACIONES DEL BANCO
INTERESES QUE SE ABONAN
Caja de ahorros
Cajas de alquiler

Olivos a la venta
Los tiene Francisco Cortés. Número, n.º 4, Valencia, a precios reducidos, y de las variedades siguientes: Manzanilla o Villalonga, Serrana, Rufina, Canet, Blancaeta, Aliafarenca, Regués y Borriol.

DISPEPSIAS GASTRALGIAS
DESCOBAR LOPEZ
COMO REY DE ESPECIFICOS PARA ENFERMOS DEL ESTOMAGO E INTESTINOS
LOS COMPRIMIDOS

LA COVA DE ARBUSTOS Y ARBOLES
Grandes viveros DE TODAS CLASES
REUMA-GOTA-ARTRITISMO
Tratamiento por la EMANACION DEL RADIIUM

El Corsé de París de GALO SOPENA
DOS MILLONES DE CORSES
Instituto Calatayud de Electricidad Médica. CIRILO AMORÓS, 31

CENTRO GENERAL DE ESTUDIOS
Plaza de la Reina, 2
Alumnos internos Mediopensionistas Externos
Colegio ACADEMIA PELAYO

El laudado artista D. Lamberto Alonso ha recibido el encargo de pintar un retrato de nuestro venerable Prelado para la galería de Arzobispos de la Universidad Pontificia.
Gran acontecimiento, éxito sin precedentes de "El secreto del preso número 555", película de 2.500 metros, en cinco partes; hoy, en el cine Moderno.

Volvió a Comisión el reconocimiento de varios créditos.
Se aprobaron varias altas y bajas en el padrón del arbitrio de Bebidas.

DESPECHO EXTRAORDINARIO
Se concedió un mes de licencia al alcalde Sr. Maestro.
Se aprobaron otros dictámenes de escaso interés y otros pasaron a Comisión.

Los vaqueros
Una numerosa comisión de vaqueros visitó ayer al alcalde, en réplica de que no se les aumentase el arbitrio por la venta en ambulancia ni se tramitaran las denuncias hechas por falta de pago estos días en aquellos que tenían establecido concierto.

Subasta
Se verificó la de arbitrio sobre carros, que fué adjudicada a D. Manuel Arnau Salcedo, por 63.541,60 pesetas.

TA ALLADO
CASA DE CALZADO DE LAURIA PEREZ PUJOL

A las madres
Lactoinfantina Abad. Remedio eficaz para toda clase de infecciones intestinales, calenturas, diarreas, etc.

RECAUDACION DE LA ADUANA
4 Enero.
A. m.c. 715,10
Arancel m.c. Resultados de 1914. 7.982,52
Sanidad. 25,00
Total. 8.722,62

AYUNTAMIENTO
BIBLIOTECA DEL DIARIO DE VALENCIA
Aurella o los judíos de la Puerta Capena

OLIVOS A LA VENTA
Los tiene Francisco Cortés. Número, n.º 4, Valencia, a precios reducidos, y de las variedades siguientes: Manzanilla o Villalonga, Serrana, Rufina, Canet, Blancaeta, Aliafarenca, Regués y Borriol.

OLIVOS A LA VENTA
Los tiene Francisco Cortés. Número, n.º 4, Valencia, a precios reducidos, y de las variedades siguientes: Manzanilla o Villalonga, Serrana, Rufina, Canet, Blancaeta, Aliafarenca, Regués y Borriol.

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA
La angustia que esto produjo en Aurella infeliz nadie es capaz de expresarlo.
Cornelia levantó los ojos, que el terror había agrandado, y recorriendo con la vista las paredes apenas alumbradas de aquel mudo sepulcro, vio el pan, el agua y la leche que habían dejado los verdugos al lado de la lámpara.

Aurella o los judíos de la Puerta Capena
cueva, y cogiendo el vaso de agua, que estaba lleno aún, volvió a arrodillarse delante del Sacerdote.
—Padre mío—le dijo con voz apagada y en tono de súplica—Metelo Celer ya no existe! He oído su último grito. Todos mis afectos han muerto, y ya no queda otra cosa de la vestal que la virgen que habéis salvado. Vuestro Dios es el mío. Con el agua se hace uno cristiano, y yo la he conservado con esta esperanza, porque al ir a verterla, como lo había hecho con la leche, me he acordado de que vos podéis venir. Antes de devolverme al mundo y a la vida, hacéme cristiana, a fin de que yo no sea otra cosa que hija vuestra.

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA
Aurella o los judíos de la Puerta Capena
se llena de alucinaciones extrañas; la calentura hace latir las sienas; la sangre hierve con impetuosidad en las arterias. Luégo, aquellos fuegos interiores se apagan; las visiones desaparecen; la circulación disminuye, y el cuerpo se hiela.

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA
Aurella o los judíos de la Puerta Capena
Hay fases todavía más horrosas. El hambre, esa divinidad infernal, despierta con sus agudas uñas a los que se encuentran en el caso de la gran vestal... y entonces empiezan unos accesos de frenesí, en medio de los cuales las víctimas se devoran a sí mismas.

Aurella o los judíos de la Puerta Capena
se llena de alucinaciones extrañas; la calentura hace latir las sienas; la sangre hierve con impetuosidad en las arterias. Luégo, aquellos fuegos interiores se apagan; las visiones desaparecen; la circulación disminuye, y el cuerpo se hiela.
¿Se ha verificado la muerte?
No.
Hay fases todavía más horrosas. El hambre, esa divinidad infernal, despierta con sus agudas uñas a los que se encuentran en el caso de la gran vestal... y entonces empiezan unos accesos de frenesí, en medio de los cuales las víctimas se devoran a sí mismas.

icutores

de Olivo de Manzanilla... de Benlloch, Canet...

S REYES

lectores que antes de... que en juguetes de...

ESPACHO

de 9 a 30 pesetas... de 6 a 25...

REZ PUOL

de 6 a 25... de 12 a 15...

Casa Julián

frente a la calle Flanaders...

ia Soler

de 9 a 30 pesetas... de 6 a 25...

la Plata

ica Argentina)

na, Bilbao, Coruña, G...

Madrid, París, San...

A, 6 y 8

nuestras oficinas

tas: SPAINBANK

tas: oro 220.000.000

tas: 21.807.318

tas: 104.059.225.50

tas: 3.115.609.20

tos

osios de un total máximo de

ación, de pequeñas cantida-

en cuenta—operación que

ntereses al tipo indicado de

pesetas contra devolución de

er

encia, se complete en poner

destinadas para el servicio de

ia de valores, metálico, joyas

mentos

AZO

5 meses Por un año

SETAS PESETAS

2 30

25 50

35 80

40 85

45 75

dispuesto en el artículo 22 de

sin comisión ni gasto alguno

Propaganda antibritánica

El Daily Mail dice que el leader de los trabajadores irlandeses, James Larkin, ha organizado una propaganda contra Inglaterra.

Además dijo: "Por qué debe Irlanda luchar por la Gran Bretaña? ¿Qué ha hecho la Gran Bretaña por nuestro pueblo? Lucharemos por la destrucción del reino británico y por la proclamación de la república irlandesa, pero no para el sostenimiento de un enemigo que cubrió de cadáveres y desolación los campos de Irlanda durante 700 años. Lucharemos para liberar a Irlanda de una ruinoso podredumbre llamada Inglaterra."

Las anteriores palabras fueron acogidas con estruendos aplausos, y al levantarse el telón aparecieron en el escenario una compañía de voluntarios irlandeses y una sección de ulanos alemanes.

Las fábricas de paños

de Lodz

Según el periódico inglés Daily News, con la toma de Lodz se ha suscitado el problema del equipo de invierno de los soldados rusos.

Las fábricas de paños de Lodz, que como se sabe, eran las más importantes de Rusia, estaban casi totalmente embargadas por las autoridades militares, trabajando día y noche en la fabricación de paños para los soldados rusos, y ahora, prescindiendo de las grandes existencias de paños fabricados, que ya no pueden suministrarse, tendrán las fábricas de tejidos que dedicar su actividad al Ejército alemán.

Con esto queda deshecha la especie propagada que la toma de Lodz no tenía importancia alguna.

Tribunales

Salas de lo criminal

En juicio oral se vieron ayer las causas seguidas a José Olores, por amenazas, y Antonio Trinidad Sanchis Carano, por uso de nombre supuesto.

Al primero lo exculpó D. Vicente Marzal, y al otro D. José Fernández Serrano.

El Sr. Barral intervino en la apelación de un auto de procesamiento, en causa sobre homicidio.

Sala de lo civil

D. José Luis Pérez Manglano, D. José Igual y D. Rafael Mas, informaron en asuntos civiles, referentes a una pobreza y a un incidente de nulidad de actuaciones.

Militares

El general, Sr. Jofre, en Valencia

Ayer, en el tren correo, llegó a esta ciudad, procedente de Madrid, nuestro particular y respetable amigo el general secretario del Ministerio de la Guerra, D. José Jofre Montojo, quien poco después cumplimentó al señor capitán general.

El Sr. Jofre permanecerá aquí hasta el día 15 y su viaje obedece al piadoso deseo de asistir al aniversario del fallecimiento de su hija.

Damos a tan estimado amigo como ilustrado general nuestra más cordial enhorabuena.

La concentración

Para dar facilidades para la concentración de los reclutas del actual reemplazo y destino a cuerpo, que se verificará en los días 10, 11 y 12 del corriente, se han dictado por la plaza las siguientes precauciones:

La concentración de los reclutas de la zona 41, lo efectuará el médico D. Miguel Moreno; los de la 42, D. José Cogollos, y los de la 43, D. Enrique Rocandino.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de guardia, capitán D. Manuel Margarida.

Parada, Otumba.

Jefe de día, coronel de Otumba don Eduardo de Banda Pineda.

Imaginario, coronel de Victoria Eugenia D. Manuel Llamas Alonso.

Hemos oído decir también que aparecen complicados en la falsificación algunos señores que se les tenía por personas respetables y que no será nada de extraño que sus nombres aparezcan en el sumario como agentes muy directos en el negocio.

Un León de la feria

Ayer tarde ocurrió en uno de los circos de la feria un suceso que pudo costar la vida a una pobre mujer.

María García Peralta, de 24 años, casada, mujer de uno de los dependientes del circo donde se exhiben fieras, pasando por uno de los corredores donde está situada la jaula de los leones recibió un zarpazo de uno de ellos, derribándola al suelo y en sitio donde el felino aún podía repetir sus caricias.

A los gritos de la mujer acudieron el dueño y dependientes, librándola de una muerte desastrosa.

Conducida a la casa de Socorro de la Gloria, se le apreciaron tres heridas en la cabeza y cuello, que median dos de ellas diez centímetros de extensión, y la otra, cuatro.

En grave estado fué trasladada al Hospital, donde quedó para su curación.

Sorpresas de una timba

El capitán de la guardia civil de Játiva, D. Ramón Escobar, con la fuerza a sus órdenes, ha sorprendido una partida de juego prohibido en la Sociedad La Primitiva, situada en la calle de Moncada, número 32.

Al advertir la presencia de los civiles, varios puntos, que estaban alrededor del tapete verde, huyeron por balcones y ventanas.

El dueño o director del establecimiento, Filiberto Vila Cabanes, y su ayudante Enrique Sendra Benedito, se quedaron para borrar las huellas del delito, en cuya operación les sorprendieron los guardias, incautándose de un bomo de mimbre con nueve bolas, 80 cartones, dos cuñas, un tablero, una arquilla de madera conteniendo 335 pesetas, y otra con 1850.

El presidente de la Sociedad, Rafael Martí Bataller, y sus dependientes, han sido puestos a disposición del Juzgado.

El señor gobernador ha felicitado al capitán de la benemerita y ha multado con 150 pesetas a cada uno de los individuos de la Junta directiva de la indicada Sociedad musical.

Captura

La guardia civil del Grao ha capturado una cuadrilla de rateros que se dedicaba a almacenar cebollas de las que recolectaban los labradores, dejándolas depositadas en los campos.

La formaban: José Arsenio Marqués, Guillermo López Valor, Manuel Salón Andrés, Antonio Mas Verdú, Rafael Seguí Lluch, José Miguel Argelí, Luis Jiménez Ferrer y Francisco Lazada Díaz.

Contusiones

En el Hospital ha sido curado e ingresado un chico de 14 años llamado Francisco San Juan Hernández, que presentaba contusiones graves en el pie derecho, producidas ayer en el pueblo Real de Montroy.

Bursátiles

CAMBIO OFICIAL DE AYER

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al 4 de Enero de 1915.

Cambios extranjeros

París, cheque bancario, 101.00

París, cheque comercial, 99.00

Londres, cheque bancario, 274.00

Londres, cheque comercial, 99.00

Comerciales

(De la casa Woodall)

Liverpool, 4.

La naranja

Se han subastado: 20.250 cajas parte del cargamento del vapor "Tasmania" y restos del "Fuit".

Mercado firme y mejor.

Los precios obtenidos han sido:

grande atracción de la época; el único hombre que ha destruido las leyes del equilibrio, Robledillo. Es un artista que maravilla; lo más sorprendente en su clase y que tendrá a no dudar un éxito clamoroso.

RUZAFÁ

La empresa de este teatro ha contratado al aplaudido tenor cómico Valeriano León, que tan buenos recuerdos dejó en la última temporada que actuó en este teatro, y ha dispuesto su debut en la función de esta noche con el siguiente programa:

1.ª Sinfonía. 2.ª Presentación del debutante con el precioso juguete cómico "Los monigotes". 3.ª Décimoacta representación de la celebrada ópera en dos actos, "Maruxa", terminando con atrayente programa con la primera representación en esta temporada de la zarzuela cómica "El cuarteto Pons", en la que toma parte toda la compañía. La función empezará a las 8.45 de la noche.

Desde esta noche volverán a regir los precios acostumbrados en este teatro de 2 pesetas butaca con entrada y 0.65 la entrada general.

ESLAVA

Hoy se celebrarán funciones de moda, turno impar, en último maries de la temporada próxima a terminar en la presente semana.

Por la tarde, a las 5.45, se representarán las celebradas obras de los Quintero, "El patio" (dos actos) y "Hablando se entiende la gente" (entremés).

Por la noche, a las 9.45, la graciosa comedia en tres actos, gran éxito de esta compañía, "Mi tía Ramona" y el entremés "Hablando se entiende la gente".

Según se viene anunciando, los días 9 y 11 se celebrarán en este teatro dos amenas matines clásicas, en las que dará selectos conciertos la eximia y notabilísima pianista señorita Elena Yebes.

Descontado está el éxito de estas matines a juzgar por el gran número de encargos que diariamente se están recibiendo en contaduría.

TRIANON PALACE

Ayer, en las sesiones de la tarde y noche, hicieron su debut tres números muy dignos de figurar entre los aplaudidos artistas que componen la notable compañía de circo que actúa en este espacio y elegante coliseo.

El numeroso público que asistió a las funciones de tarde y noche salió satisfecho, aplaudiendo y ovacionando a todos los artistas.

Para hoy, día de moda, grandes sesiones con programa seleccionado, tomando parte todos los artistas de esta compañía.

Preciosa oleografía

de Jaime III

Se trata de la artística oleografía de Don Jaime de Borbón—obra notable del atamado pintor de Cámara D. Carlos Vázquez,—que hoy preside muchos Ciruelos Legitimistas y ocupa lugar preterente en el hogar de nuestros correligionarios.

Nunca habíamos tenido los tradicionales listas imagen más fiel ni tan primorosa mente estampada (a 18 finitas), y la obra que nos ocupa tuvo tal aceptación que se agotó rápidamente.

Son muchos los correligionarios que han mostrado deseos de poseer tan rica oleografía, y hemos conseguido de la casa editora que hiciera una numerosa tirada, que ponemos a disposición de nuestros lectores CASI REGALADA.

La primera edición costaba cinco pesetas y era baratísima. La segunda edición que tenemos el gusto de ofrecer a nuestros amigos, la damos a precios verdaderamente fabulosos, pues solo se paga el valor material de la cartulina.

Mide el retrato 60 por 83; figura Jaime III vestido de capitán general, con boina, y en el fondo hay un paisaje de rica entonación.

Solamente se podrá adquirir tan notable obra en nuestra Administración, a los siguientes precios:

Un ejemplar, 1.75 pesetas

Por correo certificado, 2.10 "

Idem perfectamente acondicionado, 2.35 "

Esperamos que nuestros lectores sabrán apreciar este esfuerzo de la casa editora y no quedará Centro ni Sociedad ni casa particular en que no posean el retrato de nuestro augusto Caudillo.

A los señores remitentes

de cupones por correo

Advertimos a los lectores que nos envían por correo series de cupones para que se les cangen por los billetes correspondientes, que si quieren recibiremos billetes, también por correo, es preciso que acompañen un sello de quince céntimos.

Lo mismo decimos a los numerosos lectores que los han enviado ya y que no han recibido los billetes por la indicada razón.

Se ha puesto a la venta

"Victorias de Carlos VII y de Cruzados modernos" (Odisea republicana) Por el barón de Artagan

AL CERRAR

Ultimas noticias del conflicto europeo

Los crímenes de Madrid

Madrid.—Se comete un crimen por día desde primero de año.

En el baile de máscaras del teatro Barbieri se ha desarrollado esta madrugada un sangriento suceso.

Ocupaba un palco un sujeto conocido por el Tejas.

Durante toda la noche se dedicó a molestar con burlas e insultos a Felipe Aguirre, que bailaba tranquilamente con una camarista.

La policía, ante el escándalo que promovía el Tejas, subió al palco.

Lo propio hizo Felipe Aguirre, harto de aguantar las bromas e insultos.

El Tejas, sin que pudieran evitarlo los policías, se abalanzó sobre Felipe, esgrimiendo una descomunal navaja.

Inflirió heridas tremendas a Felipe. Una de las cuchilladas le seccionó la lengua.

El propio Tejas resultó herido. También resultaron heridos el inspector de policía Sr. Fenoll, los dos agentes que le acompañaban y un curioso.

El Sr. Fenoll fué pisoteado brutalmente por el Tejas, que fué detenido y conducido al Juzgado.

Felipe Aguirre se halla muy grave. Cierre de fábricas

Barcelona.—Hoy han cerrado 24 fábricas de estampados del denominado ramo de agua, habiendo quedado sin trabajo unos 3.000 obreros.

Los huelguistas ascienden a 2.000. No se han cometido coacciones ni han ocurrido incidentes.

A las doce se ha reunido un grupo de blanqueadores en el Parque y han marchado al domicilio del concejal regionalista Andreu.

Al no encontrarle en casa se han dirigido al Fomento del Trabajo Nacional. Hablaron con un miembro de la Junta. Luego, en actitud siempre correctísima, fueron al Ayuntamiento en número de 300, para rogar al alcalde que influya cerca del concejal Andreu, que es abogado de la Asociación de fabricantes, para que a su vez influya para que éstos desistan del lock-out patronal.

El alcalde ha ofrecido complacerles. Los cortidores

Barcelona.—La huelga de cortidores se ha extendido.

Los huelguistas llegan a 1.000, por negarse los patronos a aceptar las condiciones propuestas.

Varias fábricas se han negado a secundar a los huelguistas.

Igualmente se han negado las fábricas de igualada y otras poblaciones. Denuncia

Barcelona.—Ha sido denunciado el semanario La Campana de Gracia por injurias al kaiser.

Indultado

Barcelona.—Ha sido indultado, en virtud de la ley de Amnistía, el propagandista Francisco Moliner Salcedo, condenado por el delito de injurias al Ejército en un mitin celebrado en el pueblo de Santa Perpetua de Moguda.

Convalecientes

Barcelona.—Han sido licenciados 76 convalecientes del tífus, que se hallaban en el Hospital militar.

El tiempo

Barcelona.—Reina fuerte vendaval Noroeste.

Los vapores correo de Baleares siguen en el puerto sin prestar servicio.

El crecimiento del Segura

Murcia.—Ayer comenzó a crecer la corriente de las aguas del río Segura, que llegó a cinco metros sobre el nivel ordinario.

las cuales se consideran, en su inmensa mayoría, totalmente perdidas.

También ha sufrido grandes daños el ganado vacuno.

Los buques refugiados han regresado a Gibraltar y otros han continuado el viaje. Condecorado con la laureada de San Fernando

Algeciras.—Entre los pasajeros llegados en el correo de Ceuta, viene el soldado Antonio Fuentes, condecorado con la laureada de San Fernando.

Visitara a D. Alfonso, a su hijo mayor y al infante D. Alfonso.

Festival

Madrid.—En el teatro Príncipe Alfonso se ha celebrado el festival organizado por la Unión de Damas Españolas.

Han asistido el hijo mayor de D. Alfonso, y los infantitos todos, que han regalado varios juguetes a los niños pobres.

Los catalanistas

Barcelona.—En la Unión Catalanista se ha celebrado Consejo general de representantes para discutir la orientación que seguirá el catalanismo.

Se ha leído un Mensaje de la Junta permanente que propone nuevas orientaciones, entre ellas el ingreso de la política activa, la separación de la iglesia del Estado y otras.

La minoría propuso prescindir de la política para dedicarse solamente a la campaña catalanista.

El Mensaje de la Junta ha sido aprobado por 170 votos contra 37. La Junta de Sanidad

Barcelona.—La Junta provincial de Sanidad ha acordado requerir al Ayuntamiento para la adquisición de 100 hectáreas de terreno para Cementerio, en sitio aislado de la población y de poblados, para evitar las contingencias del porvenir.

Visita a Maura

El nuevo ministro de Justicia, Sr. Burgos Mazo, ha visitado esta tarde al señor Maura para ofrecerle sus respetos.

Los sucesos de Cartaya

El gobernador de Huelva telegrafía al ministro lo siguiente:

"La benemerita de Cartaya disolvió los grupos que pretendían libertar a los detenidos con motivo de los sucesos del día anterior.

El juez municipal ha libertado a varios. Continúan en la cárcel cuatro detenidos. Serán trasladados a la capital."

Las zonas neutrales

La Comisión parlamentaria de las zonas neutrales no volverá a reunirse hasta que se reanude el período parlamentario.

En la actualidad examina las informaciones escritas.

Cuando vuelva a reunirse tratará si conviene prorrogar el período de información escrita.

Fiscal del Tribunal de Cuentas

Ha sido nombrado fiscal del Tribunal de Cuentas D. Pedro Seoane, que ocupaba la dirección de Propiedades y Derechos.

El Correo Español

Dice saber por informes fidedignos que la anunciada conferencia en Calais entre el rey Alberto, Joffre, Kitchener y French la motivan discrepancias, cada vez más hondas, entre French y Joffre, que se acusan mutuamente del fracaso de la ofensiva.

Parece que Kitchener se confiesa impotente para vencer la incompatibilidad de los Estados Mayores francés e inglés.

Además el rey Alberto se queja de la conducta de ambos generalísimos y de los desdenes de que son objeto los generales belgas.

La Epoca

Dice que el Sr. Bergamín le ha rogado que rectifique las declaraciones suyas en la forma que las ha publicado El Liberal. Afirma que jamás pudo atribuir al conde de Romanones el móvil de su conducta inspirado en obtener ventajas personales.

Obremos sin trabajo

San Sebastián.—Aumenta la crisis obrera.

Una comisión de obreros sin trabajo ha visitado al alcalde para pedirle que remedie tanta miseria.

Alemanes escandalosos

Bilbao.—A petición del cónsul alemán el gobernador ha detenido a tres súbditos alemanes alojados en el vapor "Frenkewalden", anclado en el puerto desde los comienzos de la guerra.

La detención obedece a haber promovido escándalos a bordo.

Parte oficial alemán

Roma.—Un radiograma de las 11.20 de la noche comunica el siguiente informe del cuartel general alemán.

"En todo el frente, aparte de los dueños de artillería, ha habido calma general. Sólo en la región de Sennheim los franceses demostraron gran actividad; después de concentrar todos sus fuegos contra una altura, al Oeste de Sennheim, la asaltaron los franceses, tomándola y apoderándose luego de Steinbach.

Durante la noche, los alemanes recuperaron dicha altura, continuando ahora la lucha para recuperar a Steinbach.

En el teatro oriental de la guerra la situación es igual.

Continuamos atacando las posiciones rusas al Este del Rawka."

Parte oficial ruso

Londres.—Un radiograma de Petrogrado, de las 7.10 de la noche, da cuenta del siguiente informe oficial:

"En todo el frente de la izquierda del Vistula se realiza un gran duelo de artillería.

Los esfuerzos de los alemanes para avanzar cerca del Bzura han resultado inútiles.

Continúa la lucha en Gorlitz. En la región de Uzzoch y en Rostok los rusos avanzan con éxito, retirándose los austriacos desordenadamente.

En este último momento capturado 2.000 prisioneros, entre oficiales y soldados.

En Uzzoch, al retirarse los austriacos, abandonaron armas y municiones."

La Bolsa de Londres

Londres.—Se ha celebrado la reapertura de la Bolsa.

Ha estado bastante animada y se ha notado la falta de muchos de sus miembros que se encuentran en la guerra.

Felicitación del Almirantazgo

Londres

TOS

SECA O HUMEDA

cosquilleo de la laringe, afonía, ronquera, anginas, dificultad de tragar, fetidez de aliento, inflamaciones de la boca y garganta.

Pastillas Cañizares

(Cloro-boro-sódicas mentoladas compuestas). :: :: :: Caja estuche, 2 reales.
VENTA: Droguería de La Luna, G. Contad, farmacias y droguerías, y en la de Cañizares (abierta toda la noche), y laboratorios químico y de esterilización.

Caballeros, 63, Valencia

Máquinas GRITZNER para coser

Pi y Margall, núms. 12 y 14. Teléfono 48. Valencia



Nuestra bobina central es la única que borda sin cambiar piezas; sólo con tocar un resorte queda en disposición de bordar.



Stoeber Record
Escritura visible, magnífica y perfectamente alineada con cambios de rapidez.



BICICLETAS Gritzner y Hopper
Motocicletas con cochecho al lado 4, HP. pesetas 1.900



Gramófonos
Desde 50 ptas. en adelante, de las mejores marcas conocidas hasta la fecha. Discos

"Pidanse catálogos"

Rectilíneas Walter. Grandiosa para hacer calceta y fabricación de géneros de punto. Gran surtido en agujas piezas sueltas y accesorios de todos sistemas.

Línea de Pinillos BUQUES

Viajes rápidos.—Telegrafía sin hilos
Servicio al Brasil-Plata, con salidas fijas para Santos, Montevideo y Buenos Aires
SALIDAS DE VALENCIA



INFANTA ISABEL, saldrá el 18 de Enero.

Admiten carga y pasajeros en las clases de Lujo, 1.ª, 2.ª, 3.ª, económica 3.ª de preferencia y 3.ª A los de 3.ª se les sirve la comida en mesa.

Servicio a las Antillas y Estados Unidos con salidas fijas los días 6 y 22 de cada mes

CADIZ el 7 de Enero, para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana.

Admiten además carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª para Canarias y New-Orleans, y carga con conocimiento directo para los puertos de Sagua, Calbarán, Nuevitas, Puerto Padre, Gibara, Sancti Spiritus y Nipe, con trasbordo en la Habana, y para Guantánamo, Manzanillo y Baracoa, con trasbordo en Santiago de Cuba.

Directo para NEW-YORK y HABANA

saldrá de este puerto el día 17 de Enero el lujoso y rápido vapor

Martin Saenz

admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.

Consignatarios en Valencia: Requena e Hijos, Colón, 56, teléfono núm. 926

LUIS FARINETTI

SELLOS DE CAUCHÚ, GRABADOS, ROTULOS DE ESMALTE
Calle de la Paz, 16 VALENCIA

Metabol Winkel Curación rápida del reumatismo, gota, artritis, cólicos, nefríticos, arterio-escleróticos y demás enfermedades producidas por el ACIDO URICO.
Depósito general: Farmacia de San José, Torno de San Cristóbal, número 6, Valencia.



Antigua Zapatería del Cazador
Calle de la Carda, núm. 20
Fundada en el año 1859
Ojo. No confundir con ninguna otra casa
Marca registrada, patentada en 23.154.

Servicio semanal directo

Para Londres MAGNUS cargará el 9 de Enero

Para Liverpool ARVONIAN cargará el 9 de Enero

Para Glasgow BURRIANA cargará el 9 de Enero

Para Bristol y Cardiff CANGANIAN cargará el 9 de Enero

Para Newcastle EUTERPE cargará el 9 de Enero

Para New-York SOPERGA cargará el 9 de Enero

Amsterdam y Rotterdam MINERVA cargará el 9 de Enero

Consignatarios: Sres. Ríos y Compañía, calle de Colón, núm. 63.

Línea Fábregas-Borrás

Servicio semanal Para Génova

TERESA FABREGAS saldrá el jueves 7 de Enero.

Informará el agente en el Grao: D. Juan Bautista López, Contramuelle, 5.

Vapores de Vinuesa de Sevilla

NAVARRA saldrá de este puerto el 7 de Enero directo para Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: P. y J. Perera, plaza de Tetuán, 9, entresuelo. Agente: Vicente Carlos Lagarda, Chapá 25, Grao.

Servicio regular de vapores

especialmente para el transporte de fruta y víveres.

Para Hull LAURA saldrá el 5 de Enero.

ANNA saldrá el 9 de Enero.

Para Bristol y Cardiff VELAZQUEZ saldrá el 5 de Enero.

CHIOS saldrá el 9 de Enero.

Para Glasgow LUQUE saldrá el 9 de Enero.

Para Londres

ASHBY saldrá el 5 de Enero.

ARANA saldrá el 9 de Enero.

Para Liverpool CID saldrá el 9 de Enero.

Consignatarios: Sres. MacAndrews y Compañía, Llano del Remedio, letras A G, entresuelo, chapá treinta a la Gloria.

Vapores combinados CORREOS DE AFRICA A Ferrer Peset y Hnos.

Servicio semanal

Para Génova (directo). Salidas fijas los días 2, 12 y 22 de cada mes.

Servicio semanal Para Génova (directo). Salidas fijas todos los viernes. Para carga y pasaje dirigirse a A. Ferrer y Peset Hermanos, Muelle 12 teléfono 3.081. Grao

Bachiller Lecciones particulares de las asignaturas. Preparación rápida para el ingreso. Gandía, 3, pal. (Frente Facultad Medicina.)

Colección de sellos Se vende una colección de unos 3.000 sellos y escogidos, de todos los países. Razon en la sucursal de la librería de la Sangre establecida en la Feria, frente a la calle Hernán Cortés, (casetas).

Plaza vacante Encontrándose vacante la plaza de primer dependiente del Circolo Friolero de Biarritz, se admiten solicitudes, hasta el día 9 de actual inclusive. Todos los señores que deseen tomar parte en este concurso, pueden dirigirse a las oficinas de dicha Sociedad, S. Bernardo, 4, Biarritz, Inútil dirigirse sin contar con buena referencia y poder suemrada práctica en contabilidad, correspondencia, etcétera. Sueldo diario, 5 pesetas.

Alquileres Precioso piso segundo en la calle de Mar, núm. 5 (continuación de Pizarro), con agua potable y pozos, bien decorado y hermosos vistas, se alquila por 50 ptas. Las llaves en la portería.

Libros antiguos Procedentes de una biblioteca particular, tiene para la venta la sucursal de la librería de la Sangre, instalada en la Feria, frente a la calle de Hernán Cortés.

Dinero A clases pasivas, propietarios y garantías que convengan, facilidades para la devolución. Reserva absoluta. Dirigirse con sello para constatar a Lista de Correos, cédula núm. 35.305.

Fuera canas Desaparecen con el uso del AGUA VIRGINAL PROGRESIVA. No contiene nitrato de plata ni otra materia nociva. No mancha la piel ni la ropa. De venta en la farmacia de la Mora, plaza de las Escuelas esquina a la calle de Don Juan de Austria, Valencia. Precio del frasco 3 ptas.

Buen negocio para señora. Por no poder atender sus dueños se traspasa por muy poco dinero una tienda de ropa colección bien aparquinada en la calle de San Miguel, 18, razón, en la misma.

Regenere usted su gallinero

Estamos en la mejor época para hacer incubaciones. Los polluelos que le nacían ahora serán todos robustos, todos precoces, empezarán a postura a primeros de Junio los más tardos, y tendrá V. abundantes huevos hasta fin del invierno próximo.



Haga V. ahora sus incubaciones. Elija razas que le paguen con creces la manutención y gastos anexos a su cultivo. En la GRANJA AVICOLA "MARIA" encontrará V. huevos fecundados de las razas PRAT ORPINGTON CASTELLANA Y PLYMOUTH. Son las mejores del mundo las aves de estas castas. Las criadas en el mayor grado de pureza, en gran escala y con sorprendentes e inmejorables resultados. Vendemos huevos para cocina que son puestos al día. Pida el Catálogo ilustrado y Hojas adicionales GRATIS a D. Ramón J. Crespo, propietario-director de GRANJA AVICOLA "MARIA", Valencia, Nazaret, C. Mayor, 17. Visite V. la Granja.

Fábrica de billares

Única en Valencia en precisión y economía. También tiene billares viejos restaurados y se mudan paños y componen tacos. Tiene a la venta toda clase de accesorios a precios sin competencia. Calle de Cádiz, núms. 14 y 16.

Huevos

se obtienen a millones dando a vuestras gallinas el preparado *Salutaris*, que se vende en la droguería Siglo XX. Calle Sombrerera, núm. 13

Se alquila

un gran local de 5.000 palmos, propio para tienda o almacén, situado en el punto más céntrico de esta ciudad, calle del Milagro de San Vicente, 4, junto a la de Zaragoza. Darán razón en la misma casa o en la calle del Mar 23, entresuelo.

Tú, propietario

que anhelas renta más sanada, tú, comerciante, que desees ganancias más remuneradoras, y tú, industrial, que aspiras a más seguros rendimientos, dirígete a quien no quiere ni desear fracasar en lo que se le confíe a quien se garantiza el éxito si utilizas sus servicios como administrador o gerente. Referencias: plaza Esparto, núm. 8, entresuelo, 1.ª, de 3 a 4 tarde.

Buenas representaciones

Con sueldo fijo y comisión, se concederán a personas serias que desempeñen escrupulosamente el Ayuntamiento o de Juzgado municipal u otro cargo análogo en pueblos importantes, que puedan prestar fianza metálica y sean muy aptos para propagar negocios de interés a los agricultores. Dirigirse por escrito a La Cooperativa, calle Coclitos, 3, Valencia. No se contestarán cartas que no vengán acompañadas de sobre franqueado.

Estreñimiento

trastornos digestivos, hemorroides, hernias, obesidad, reuma, parálisis, y atrofas musculares, curanse con tratamientos naturales. Método especial para aumentar la estatura y corregir de deformidades físicas. Dr. Albert, Pl. y Margall, 38 Valencia.

Caridad

La suplica una familia que se encuentre en la mayor indigencia. Hábita: Ripalda, 24, 8.ª puerta.

¡Amigos jaimistas!

La Casa Castelló, la acreditada fábrica de marcos fantasía, se ha trasladado de la calle de la Encarnación, 18, a la plaza de la Virgen, junto a la calle del Horno de los Apóstoles, 1, al lado del cafetín.

La Casa Castelló, con el fin de poner a la venta artículos del mejor gusto, ha trasladado la fábrica y despacho al punto más céntrico que ha podido. La Casa Castelló, fabrica marcos desde lo más elegante hasta lo más económico, tanto para retrato de Don Jaime como para cromos y toda clase de artículos, rinconeras, pedestales, eternos, centros, capillas, por grandes que sean, aparadores, figuras para salón, en blanco y decoradas; también pondrá a la venta algunos artículos de cerámica, como macetas, jarrones y violerotes, etc., etc.

No equivocarse, plaza de la Virgen, junto a la calle del Horno de los Apóstoles, 1, al lado del cafetín, Valencia.

Arboles frutales

Colección muy completa y árboles de forma perfecta en almendrales, 3.400 albaricoqueros, variedades para pulpa y exportación, precios económicos; avellanos, azules, castaños, c. Fez o 2.000 ciruelos clasificados, granados, guayacán, higueras, manzanos, melocotoneros, membrillos, nogales, perales, naranjos, limones, mandarinos, olivos, madroños, peras de 4 a 5 metros de largo, etc; 2.000 manzanos listados de la variedad dulceta o serena, a 50 pesetas el ciento, propia para plantar en la época actual.



E. Vepat Hermanos, horticultores, Camino de Algirós, y Sucursal, Calle del Mar, 16, Valencia. (Catálogo ilustrado gratis)

El reuma, curado

gracias al invento del Dr. alemán J. Weiss, sin baños, frotados, salicilato de amoníaco, etc. El que padezca de REUMA, GOTA, COLICOS NEFRITICOS O CALCULOS, tome inmediatamente ANTI-URICO WEISS

preparado por el Dr. Cuenda, y curará y hará curar a infinidad de personas. Caja de 24 sellos, 5 pesetas. En Valencia: droguería de G. Contad, p. del Mercado, 72 y farmacias.

Bodega de Niñerola

de RAMÓN LAPUEBLA
Vinos finos de mesa, especialidad en vinos blancos. Aceites puros de oliva (todo cosecha propia).
Licores y vinos de las mejores marcas.
Plaza Rodrigo Botet, 5, teléfono 453

Grandes planteles

de Albaricoqueros, Olivos y Almendros injertados de varias clases. Dirigirse a D. Simón Guasp, Aldaya.

Fábrica de lámparas

para alumbrado eléctrico, gas de hulla y acetileno. Bronces para muebles y cortinajes, etc., etc.
MANUEL ESTEVE, Lepanto, 3.

Grandes regalos

Todos los meses, tres premios en objetos a elegir por valor de 50, 30 y 20 ptas., respectivamente. Todo comprador tiene derecho a un cupón equivalente a diez números por peseta. Esta casa es fábrica y como tal tiene marcados sus precios límites al público. Visítela V. y se convencerá.

3, Lepanto, 3 VALENCIA

Cura gratuita de los ojos

Todos los días, de 9 a 10, en la clínica del Dr. Vidiano, calle de Salvá, 14, (detrás de la Universidad).

Géneros de punto

LA CASA GARGANTA participa a su clientela y al público en general, haber recibido un abundante y completo surtido de géneros de punto para la presente temporada de invierno, a precios baratísimos. 10, calle del Mar, 10, (esquina a la del Ave-Maria).

Fábrica de Ornamentos de Iglesia Justo Burillo y Comp.ª

Luis Vives, 5, entresuelo, y Paz, 10, VALENCIA

Terciopelos-Tisús en plata y oro fino a realce y plano.
Espolines, Rasos y Noblezas en seda, metal plata y oro fino del mejor título, garantizado.
Géneros especiales para trajes Corales,
Damascos y toda clase de tejidos de seda.
Pasamanería de seda, oro fino y plata y todo lo relativo al Culto Divino.
Encajes y guarniciones de todas clases para Albas y Roquetes.



Se restauran ornamentos antiguos y se traspasan a otros fondos garantizando su perfección. Se compran antigüedades.